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Во власти_____

Торпеда по... 
безработице

МОСКВА. Эдуард Россель, 
как сообщил нам пресс-сек
ретарь губернатора, встре
чался с председателем пра
вительства РФ Владимиром 
Путиным. В беседе с Пути
ным участвовал также глава 
республики Коми Юрий 
Спиридонов.

Одной из главных об
суждаемых тем стала про
блема толлинга. Для нашей 
области и республики Коми 
она стоит особенно остро, 
так как здесь сконцент
рирована отечественная 
алюминиевая промышлен
ность. Напомним, что толь
ко в Свердловской области 
отмена толлинга приведет 
к падению объемов произ
водства в алюминиевой от
расли на 40 процентов, ос
тановке заводов и сокра
щению на трех предприяти
ях (СУБРе, ВАЗе, УАЗе) 
примерно 16 тысяч чело
век.

Двум руководителям 
регионов удалось торпеди
ровать решение комиссии 
по оперативным вопросам, 
согласно которому Кабине
ту министров не рекомен
дуется пролонгировать 
толлинг на 2000 год.

Владимир Путин поручил 
своему первому заместите
лю Виктору Христенко вме
сте с министром по налогам 
и сборам РФ Александром 
Починком в первой декаде 
января будущего года со
брать в Екатеринбурге 
всех, кто снабжает сырьем 
алюминиевые заводы, и за
щитить интересы алюмини
евой отрасли.

Еще одной радостной 
вестью стало поручение, 
которое Владимир Путин 
дал руководству Минтопэ
нерго РФ о выделении 
Свердловской области до
полнительных лимитов на 
два миллиарда кубических 
метров газа. Днем раньше 
президент России Борис 
Ельцин в телефонном раз
говоре сообщил губерна
тору, что добился у предсе
дателя правления РАО 
«ЕЭС России» Анатолия Чу
байса снижения ограниче
ний на электроэнергию для 
предприятий Свердловс
кой области.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

Пакет для 
правительства 
В Москве под председатель
ством Эдуарда Росселя про
шло очередное заседание 
Национального экономичес
кого совета, на котором 
обсуждалась инвестицион
ная политика в России, со
общил пресс-секретарь гу
бернатора.

Приходится признать, 
что данный процесс про
ходит у нас из рук вон 
плохо. В стране полностью 
отсутствует продуманная 
государственная инвести
ционная политика. У феде
рального центра нет про
граммы действий по при
влечению западных инвес
торов, следовательно, не 
следует ожидать от Запа
да каких-либо серьезных 
капиталовложений. Оте
чественный инвестор не 
торопится вкладывать 
свои деньги ни в промыш
ленность, ни в сельское 
хозяйство. Ему спокойнее 
перекачивать деньги за 
рубеж.

Итогом заседания стал 
разработанный членами 
НЭСа пакет рекомендаций 
для правительства РФ, реа
лизация которого улучшит, 
по их мнению, инвестицион
ный климат в стране. Еще 
одним итогом стало опре
деление места проведения 
V российского экономичес
кого форума. Он, как и пре
дыдущий, состоится в Ека
теринбурге ориентировоч
но 11 мая 2000 года.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

Всем налогоплательщикам и жителям Кировского 
района Екатеринбурга, предполагающим совершение 
сделок с недвижимым имуществом, а также подачу 

налоговой декларации, необходимо срочно получить 
Свидетельство о постановке на учет в налоговом 

органе с присвоением ИНН, т. к. с 2000 г. 
без ИНН СДЕЛКИ ПРОИЗВОДИТЬСЯ НЕ БУДУТ. 

Обращаться по адресу: 
Екатеринбург, ул. Тимирязева, 11, к. 317, 318. 

Тел.: 65-55-30, 65 56 31.

Президент фестиваля Клим Лав
рентьев сообщил, что у «Рос
сии» есть шанс угодить в Книгу ре

кордов Гиннесса: это последний в 
мире крупный кинофорум уходяще
го года, века и тысячелетия. Но 
главная его притягательность, ко
нечно, состоит вовсе не в удачном 
календарном расположении. «Этот 
фестиваль, - сказал Лаврентьев, - 
единственная возможность для ки
нодокументалистов собраться вме
сте, обменяться идеями, найти сто
ронников и единомышленников». А 
для зрителей, добавим, - един
ственная возможность посмотреть 
качественное неигровое кино на 
большом экране. За тем они и едут 
из разных городов. На десятой 
«России» побывали, как выясни
лось, зрители из Тюмени, Орен
бурга и Новосибирска.

Все они с нетерпением ждали 
решения жюри.

По традиции, первым был вру
чен приз зрительских симпатий. Он 
достался екатеринбуржцу Андрею 
Анчугову за фильм «Революция на 
Урале» - иронический рассказ о 
перестроечных событиях десяти
летней давности (лауреатом такого 
приза Анчугов уже бывал - в 97-м 
году за фильм «Слава труду!»). Кро
ме зрителей, «Революцию на Ура

Доходы

ДЕНЬГИ 
ПЛАТЯТ?

РАБОТАЙ!
НИЖНИЙ ТАГИЛ. Как 
сообщили нам в пресс- 
службе Нижнетагильско
го металлургического 
комбината, в ноябре 
фонд заработной платы 
составил 82,5 миллиона 
рублей, что почти в два 
раза выше уровня нача
ла года. Средний доход 
одного рабочего соста
вил три тысячи рублей.

Впервые за после
дние годы средняя зара
ботная плата превысила 
размер потребительско
го бюджета еще в сен
тябре, а в октябре ми
нимальный доход стал 
превышать размер про
житочного минимума, 
установленного по 
Свердловской области. 
При этом рост заработ
ной платы на. НТМК 
определил рост произ
водительности труда. 
Последняя выросла на 
10,5 процента, а сред
ний доход увеличился в 
два раза.

Руководство комби
ната сознательно пошло 
на это, учитывая рост 
цен, инфляцию и соци
альную незащищен
ность работников. О вы
ходе предприятия из 
кризиса свидетельствует 
и то, что дополнительно 
принято на работу 770 
человек. Теперь в пла
нах руководства - до
биться большей произ
водительности труда.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

ЕКАТЕРИНБУРГ СОБРАЛ УРОЖАИ ПРИЗОВ
23 ДЕКАБРЯ ЗАКРЫЛСЯ ДЕСЯТЫЙ ФЕСТИВАЛЬ НЕИГРОВОГО КИНО «РОССИЯ»
ле» отметили призами Российский 
государственный архив кинофотодо
кументов и телесеть «Прометей- 
АСТ».

Один из спонсоров фестиваля, 
компания «Уральские авиалинии», 
сочла достойным своего специаль
ного приза фильм Ирины Снежинс
кой «Без героя», снятый на СГТРК. 
«Без героя» повествует о нынешней 
жизни деревни Герасимовка, глав
ную и единственную славу которой 
когда-то составлял тот факт, что 
она была родиной Павлика Моро
зова.

Газета «Уральский рабочий» уже 
пятый год вручает свой приз «За гу
манизм киноискусства». На этот раз 
его получил Виктор Елманов за 
ленту «Меня убили на войне». Война 
имеется в виду чеченская.

«Центрнаучфильм» решил не от
ставать и тоже учредил свой приз - 
имени знаменитого режиссера 
Александра Згуриди. Опять-таки его 
взяли наши земляки - Сергей Нох- 
рин и Алексей Федорченко. Их лен

Выиграть конкурс 
и построить дом

НИЖНИЙ ТАГИЛ — МОСКВА. В столице прошло очередное 
заседание совета директоров Нижнетагильского металлур
гического комбината, в котором принял участие и губер
натор Свердловской области Эдуард Россель, сообщили в 
департаменте информации губернатора.

На собрании шла речь о планах НТМК на 2000 год. Ос
новным вопросом стало техническое перевооружение. В 
следующем году на комбинате предусмотрен капитальный 
ремонт двух доменных печей, двух прокатных станов — 
стана «650» и стана «800», строительство современного га
ража по размораживанию руды, реконструкция шестой 
доменной печи. Кроме того, как мы уже сообщали, в 2000 
году запланирован ввод двух жилых домов для молодых 
специалистов завода.

Естественно, зашел разговор о строительстве стана 
«5000» для производства труб большого диаметра, которые 
используются при прокладке магистральных газопроводов. 
Изготавливать продукцию для газовиков — дело выгодное. 
За право поставить у себя стан «5000» развернулась серьез
ная конкуренция между многими металлургическими пред
приятиями России. Министерство экономики РФ объявило 
даже специальный конкурс. У НТМК есть основания выиг
рать конкурс, но многое зависит от позиции акционеров. 
Дело в том, что государство, объявив конкурс, тем не менее 
не собирается финансировать строительство.

Однако у комбината неплохие перспективы: завод полно
стью обеспечен заказами на будущий год. Отрадным фак
том является то, что 55 процентов продукции металлурги
ческого комбината должно пойти на внутренний рынок.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

Следствие закончено, забудьтеКриминал
Полночная

резня
БОГДАНОВИЧ. 23 декабря около 
23.30 в доме на ул. 8 Марта про-* 
изошло двойное убийство.

Что произошло в этой кварти
ре за несколько минут до случив
шегося, пока неизвестно. 17-лет
ний парень схватился за нож и на 
«почве неприязненных отноше
ний» устроил кровавую резню.

Первым ударом он заколол не
коего Н. Шаманских, 1974 года рож
дения. После чего набросился на 
40-летнего Николаенко и зарезал 
его. Расправившись с мужчинами, 
он пырнул в живот женщину. Пос
ле этого «резак» с чувством выпол
ненного долга ретировался.

Как сообщили в пресс-службе 
ГУВД Свердловской области, не
смотря на тяжелую рану, женщина 
выжила и была госпитализирована. 
Молодого человека, обагрившего 
свои руки кровью, уже задержали. 
Чем так его обидела эта троица, вы
ясняет следствие.

Сергей АНТОНОВ 

та «Классика Z» состоит из не
скольких микроновелл, каждая на
зывается, как известное классичес
кое произведение, а герои его - зве
ри. В новелле «Гадкий утенок» по 
двору птицефермы расхаживает 
страус, в «Книге джунглей» щенки 
играют с куклой...

СГТРК поставляет на фестиваль 
не только фильмы, но и премии. 
«Фильм, утверждающий принципы 
гуманизма, социальные и нрав
ственные ценности», - вот каким 
должен быть их призер. Соответ
ствующим определению нашли 
фильм «Дорога на «Маяк». Он по
любился СГТРК еще и потому, что 
наша студия давно мечтала сама 
взяться за эту тему.

Специальный приз Свердловс
кой киност^ии был дан картине 
москвича Ефима Резникова «Отри
цание любви?..» - о молодых жен
щинах, для которых их обществен
ная деятельность важней семьи.

Фильм Светланы Быченко «По
лина» как раз о противоположном,

Об этом заявили на пресс- 
конференции, состоявшей
ся в пятницу, сам Владимир Бы

кодоров и его адвокат Николай 
Осинцев. Правда, ирония судь
бы состояла в том, что директор 
Музея молодежи узнал об этом 
судьбоносном акте... из газет. 
Формально срок подписки о не
выезде, под которую Владимир 
Быкодоров был отпущен из 
тюрьмы, длится до тех пор, пока 
в руках у фигуранта не окажется 
официальная бумага из прокура
туры.

- Нас не устраивает форму
лировка «за недостатком 
улик», - поделился с журналис
тами своей тревогой Николай 
Осинцев. - Согласно ей, дело 
прекращается, но оперативная 
работа по сбору «свиде
тельств» может быть продол
жена. Следствие не заявило 
также, что оно сомневается в 
показаниях госпожи Колясни
ковой.

Собственно, имя Коляс
никовой упоминалось на 
пресс-конференции гораздо 
реже, чем тандем Владислава 

он утверждает, что любви покорны 
все возрасты и социальные слои. 
«Полине» достался приз РТР.

Специальными дипломами Со
юза кинематографистов наградили 
Алексея Пескова за «Чаронду», Раи
су Малову за «Позднее свидание» и 
Юрия Половникова за «Первого 
парня на деревне».

Еще один из традиционных при
зов вручается за «воплощение на 
экране темы родины, чести и досто
инства» и посвящен памяти режис
сера Георгия Денисенко. Его полу
чил екатеринбуржец Сергей Дерю- 
шев за «Обыкновенную жизнь отца 
Владимира» - портрет настоятеля 
храма Рождества Христова.

Главные призы фестиваля - ста
туэтки Фортуны на колесе (или на 
катушке с кинолентой?) - распреде
лились так. Специальный приз 
жюри получил телецикл «Сокро
венные люди». За лучший дебют 
была отмечена Светлана Зонова с 
фильмом «Красота, доброта, любо- 
та» (ей же достался приз Госкино - 

ЕКАТЕРИНБУРГ. Около 300 врачей-офтальмологов 
приняли участие в VII итоговой научно-практической 
конференции екатеринбургского центра «Микрохирургия 

глаза».

МИКРОХИРУРГИЯ ГЛАЗА: 
ИТОГИ XX ВЕКА

- Интерес к таким конференциям растет с каждым ра
зом, - говорит заместитель директора Центра Олег Ши- 
ловских. - Активно в них участвуют врачи из Перми, 
Уфы, Башкирии, из Челябинска каждый раз приезжает де
легация из 30-35 человек.

Научно-практические конференции представляют 
большой интерес для офтальмологов Уральского региона. 
Они обмениваются разработками, узнают о важных и ин
тересных усовершенствованиях.

Сейчас в Уральском регионе сложилось несколько оф
тальмологических школ. В Челябинске есть академия пос
ледипломного образования, кафедра офтальмологии. Вра
чи челябинской школы всегда представляют очень инте
ресные работы по нехирургическому лечению глаз.

Офтальмологи из Перми на конференциях рассказыва
ют об интересных работах по лечению вирусных заболева
ний глаз.

Уфимская школа известна своими изысканиями в обла
сти пластической хирургии. Они разработали много 
трансплантантов, которые успешно применяются на прак
тике.

Екатеринбургский центр не так давно запатентовал тех
нологию механической фрагментации твердой катаракты. 
Заявлен еще ряд патентов по этой технологии. Она произ
вела большое впечатление на коллег со всего мира.

- Эта технология проста и недорога в применении, - 
говорит Олег Шиловских. - Пациент выписывается из 
клиники через сутки.

Александра ШЕИНА

ДЕЛО ПРОТИВ БЫКОДОРОВА 
ПРЕКРАЩЕНО

и Андрея Ветлужскйх, двою
родных братьев, один из ко
торых является начальником 
отдела по борьбе со взятка
ми областного ОБЭП, а дру
гой - секретарем областного 
РСМ. Российский союз мо
лодежи категорически отри
цает какую-либо взаимо
связь между интересами 
РСМ и арестом Быкодорова 
в октябре этого года. Более 
того, по словам Андрея Вет- 
лужских, еще с августа под
готовлены документы, под
тверждающие права этой мо
лодежной организации на 
здание музея. Но если это 
так, что мешает РСМ стать 
полновластным хозяином 
особняка на Либкнехта, 32? 
Сам Быкодоров уверен: ме
шает его, Быкодорова, пози
ция, позиция непримиримо
го противника притязаний 

государственная поддержка следую
щей работы). За операторское мас
терство наградили Владимира Башту 
(фильм «Жизнь, осень»). Лучшим 
короткометражным фильмом назва
ли «Три трейлера» (реж. Валерий 
Соломин). Лучшим полнометраж
ным - «Трассу» Сергея Дворцевого. 
Этот рассказ об уйгурской семье, 
зарабатывающей на жизнь цирковы
ми представлениями, получил еще и 
приз Гильдии киноведов и кинокри
тиков.

Гран-при фестиваля достался 
работе Марка Осепьяна и Владими
ра Македонского «Пассажир поезда 
№ 12. Воспоминания о Льве Тол
стом».

Мария КОНОВАЛОВА 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

На снимках: Клим Лаврентьев 
поднимает бокал 

за призеров; Сергей Нохрин
и Алексей Федорченко 

не ожидали награды; 
Андрей Анчугов обласкан 

зрительскими симпатиями.

РСМ на музей. Николай 
Осинцев уже заявил, что Му
зей молодежи будет оспари
вать правомочность означен
ных документов через суд.

- Мы не жаждем возмездия, 
- сказал Владимир Быкодо- 
ров, отвечая на вопрос, соби
рается ли он подавать иск за 
моральный ущерб от задержа
ния.

Практически большин
ство приписываемых Быко- 
дорову «преступлений» - 
взятка, героин под столом, 
сексуальные домогательства 
- за недоказанностью спу
щены на тормозах. То есть 
их предлагается забыть. 
Фактически это означает, 
что Владимир Быкодоров не 
оправдан и не реабилитиро-
ван.

Евгений СУСОРОВ

ИУДЯМ,. За сутки по 
JMF ( BCi’ 110111 ко"

И области заре-
^к^^^^Мгистрировано 

293 преступле
ния, 192 из них раскрыто 
(65,5%).

- 22 декабря в деревне 
Байновка около половины 
пятого утра после разбора 
сгоревшего накануне дома 
обнаружили труп женщины. 
На следующий день судебно- 
медицинское исследование 
установило, что смерть жен
щины наступила от ножево
го ранения в спину. Сотруд
ники следственно-оператив
ной группы задержали двух 
подозреваемых 31 и 36 лет. 
Предполагаемый мотив 
убийства - пьяная ссора.

- 23 декабря в 13.55 по те
лефону 02 от неизвестного 
поступило сообщение о том, 
что в здании Дома творчества 
в Екатеринбурге заложено 
взрывное устройство. К со
жалению, звонивший не ука
зал, в каком именно из До
мов творчества должен про
греметь взрыв. Поэтому со
трудники милиции провели 
эвакуацию и проверку всех 
семи городских творческих 
заведений. Нив одном из них 
взрывное устройство не об
наружено.

- Двадцать минут спустя 
на пульт отдела вневедом
ственной охраны поступил 
сигнал тревоги из квартиры 
дома на улице Энтузиастов в 
Екатеринбурге. Прибывший 
экипаж наряда ОБО застал 
внутри квартиры двух пар
ней - 22 и 16 лет, которые, 
воспользовавшись отсут
ствием хозяев, взломали 
дверь и залезли в жилище с 
целью чем-нибудь поживить
ся. Возбуждено уголовное 
дело.

- 24 декабря около двух 
часов ночи в частном доме 
на улице Советской села 
Косой Брод близ Полевско- 
го произошло убийство. 
Двое безработных после со
вместных алкогольных воз
лияний поссорились. Один 
схватил нож и зарезал второ
го. Подозреваемый задер
жан. Возбуждено уголовное 
дело.

Пресс-служба ГУВД 
по Свердловской 

области

За сутки по об
ласти зарегистри
ровано 11 пожаров, 
один человек погиб.

- 23 декабря в 
7.52 в квартире дома на 
улице Коммунистической 
в Екатеринбурге начался 
пожар. Горели домашние 
вещи на площади 5 кв. 
метров. Десять человек 
из-за сильного задымле
ния были эвакуированы 
по лестничным маршам. 
Причина пожара еще ус
танавливается.

- Три часа спустя также 
в Екатеринбурге полыхнул 
частный дом на улице 
Приисковой, 4. Огнем по
врежден двухметровый 
квадрат, пола у печи и ши
ферная кровля дома. На 
тушение огня выезжали 
1-я и 4-я пожарные части. 
Причина пожара - неосто
рожное обращение с огнем 
при растопке печи. Мате
риальный ущерб пока не 
установлен.

- Еще пять часов спус
тя загорелся частный дом 
на улице Воронову, 18 в 
Верхней Салде. Хозяин 
дома наглотался дыма, а 
также получил ожог верх
них дыхательных путей. 
Он был госпитализиро
ван, но врачи не смогли 
его спасти. Причина по
жара устанавливается.

Невыключенный 
электрообогреватель стал 
причиной пожара, разра
зившегося на строитель
ной площадке на улице 
Колмогорова, 70 в Екате
ринбурге. Около полови
ны седьмого вечера 
вспыхнул строительный 
вагончик. 3-я пожарная 
часть, выехавшая на по
жар по тревоге, горящий 
вагончик потушила. Но 
до сих пор его хозяин не 
установлен.

26 — 27 декабря по 
области ожида
ется переменная 

облачность, местами не
большой снег; ветер за
падный, 5—Ю м/сек. 
Температура воздуха но
чью — -10—15°, местами 
до -20°, днем----- 3 — 8°.
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После службы Касается всех!
не буду вставать на 

//%■ учет в службу занятос- 
ти, сам найду работу, 

не ущербный какой-ни
будь», — так зачастую рас
суждают только что при
шедшие со срочной службы 
ребята, наткнувшись взгля
дом в военкомате на вися
щее на стене объявление.

Отчасти они правы: ухо
дящий год характеризуется 
резким увеличением количе
ства рабочих мест — только 
в Екатеринбурге их около 17 
тысяч. И все же, по подсче
там специалистов, более по
ловины уволенных в запас 
рядовых и сержантов ищут 
дорогу в это учреждение. 
Причина проста: большин
ство вакансий связано с про
должением службы в той или 
иной форме. Работники 
МВД, спецслужб, противопо
жарной службы, МЧС, раз
личные охранные предприя
тия, озабоченные пополне
нием своих рядов, не ждут, 
когда появятся желающие 
переступить порог их заве
дения. В нынешних условиях 
они сами ведут «разведку 
боем»: по согласованию с 
районными комиссариатами 
получают списки уволивших
ся в запас и отправляют к ним 
гонцов с приглашениями.

Но у многих служба и ее 
признаки (жесткая дисципли
на, подчинение, наличие ору
жия) за два года «вот уже 
где сидят» — и они отказы
ваются от подобных предло- 
жегил Другим состояние 
здоровья, увы, не позволяет 
этим заниматься. И тогда они 
вспоминают о тех самых 
объявлениях в военкомате.

Александр Б., I участник 
одной из локальных войн, 
получивший там ранение, по
началу тоже считал зазор
ным для себя состоять на 
учете в качестве безработ
ного и категорически отка
зывался пройти переобуче
ние. С немалым трудом ра
ботникам Верх-Исетского 
отделения службы занятости 
удалось уговорить его по
ступить на 10-месячные кур
сы, после которых вручают 
удостоверение о получении 
специальности «Маляр. Ди
зайнер. Предприниматель». 
Иными словами, он будет за
ниматься так называемыми 
«евроремонтами» (по не
мецкой технологии). Абсо
лютное большинство обуча
ющихся по этой специально
сти имеют высшее образова
ние в другой области знаний, 
а он — нет, для него было 
сделано исключение. Служ
ба занятости выплачивает 
Александру стипендию, со
всем небольшую, но он до
волен: учиться ему понрави
лось, да и шансы найти потом 
стоящую работу резко воз
росли.

— Чаще всего ребята, об
ратившиеся к нам, хотят по
лучить права водителя кате
гории «Д» (водителя автобу
са), — рассказывает главный 
специалист по профконсуль- 
тированию Галина Зыкова. — 
Но там условие: среднее об
разование. Еще недавно оно 
было практически у всех уво
ленных в запас, однако с каж
дым годом образовательный 
уровень «срочников» падает, 
у многих из них за плечами 
кроме армии только девять 
классов.

В службе занятости могут 
также предложить пройти 
ускоренный курс обучения 
по специальностям: маляр- 
штукатур, облицовщик-пли

Милосердие

Р
ебята из специальной 
школы- интерната 
№ 42 для детей с от
клонениями в развитии, 

сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, 
собирают летом лекарствен
ные травы.

- Им это интересно, - 
говорит директор школы- 
интерната Вадим Шмаков. 
- А потом, лекарственная 
трава - вещь полезная, 
особенно зимой при про
студах. Ведь у многих ре
бят, кроме отставания в 
развитии, есть хронические 
заболевания печени, почек.

Об этом нетрадицион
ном для детей увлечении 
узнали сотрудники из «Зе
леной аптеки». Привезли в 
школу-интернат витамины, 
травяные сборы, чтобы ре
бятам провели месячный 
курс поддержания иммун
ной системы.

- Нам понравилось, что 
ребята увлекаются сбором 
лекарственных трав, - рас
сказывает директор «Зеленой 
аптеки» Раиса Альшевская. - 
Решили, что именно здесь 
наша помощь будет уместна 
и принесет пользу.

Два директора - интер
ната и аптеки - сошлись во 
мнении, что надо продол
жать сотрудничество.

- Мы готовы обучить 
медицинских работников

точник, электрогазосвар
щик, универсальный рабо
чий (плотник, сантехник, 
электрик), повар, продавец, 
бармен, менеджер-предпри
ниматель. Здесь регулярно 
устраиваются тренинги, кон
сультации психолога и юрис
та, мини-ярмарка вакансий с 
приглашением работодате
лей. При подготовке после
дней, которая прошла 1 де
кабря, было разослано око
ло 300 писем по конкретным 
адресам ребят, уволенных в 
запас и проживающих в 
Верх-Исетском районе.

— Мы постоянно вносим 
коррективы в стиль своей ра
боты, — говорит начальник 
районного отдела службы 
занятости Татьяна Солгало- 
ва, — и теперь стараемся на
лаживать контакты с теми, 
кто еще только собирается 
пойти в армию. По нашему 
направлению они обучаются 
через систему РОСТО и сра
зу встают к нам на учет. Про
блем с трудоустройством 
после службы обычно у них 
не бывает: руководители 
предприятий с удовольстви
ем берут на работу именно 
эту категорию мужчин, — 
они привыкли к дисциплине, 
не разъедены еще грибком 
безделья.

Демобилизованные этой 
осенью рядовые и сержанты 
постепенно начинают прибы
вать на постоянное место 
жительства в город. Работу 
они, скорее всего, начнут ис
кать после новогодних и 
рождественских праздни
ков. Вот статистические дан
ные службы занятости Верх- 
Исетского района за девять 
месяцев 1999 года: из обра
тившихся 70 человек, уво
ленных со срочной службы, 
22 устроены сразу, 20 на
правлены на профобучение, 
38 состоят на учете, получа
ют пособие. В расположен
ном по соседству Ленинском 
районе из обратившихся за 
те же 9 месяцев 85 человек 
сразу были трудоустроены 
34, 13 отправлены на пере

ПРОСТО 
НАУЧИТЬСЯ 

жить
Каждый год в канун новогодних и рождественских праздни
ков в Екатеринбурге проводятся «дни милосердия». Это сло
во — милосердие — каждый понимает по-своему: кто-то про
износит громкие и пафосные слова, а кто-то тихо делает 
реальные дела и помогает чем может.

интерната всем премудрос
тям сбора лекарственных 
трав, ~ говорит Раиса Аль
шевская. - Чтобы от травы 
получить максимальную 
пользу, ее надо вовремя со
брать, правильно высу
шить. Ведь для того чтобы 
поддерживать иммунитет, 
надо постоянно пить отва
ры из трав. Мы готовы кон
сультировать и обучать.***

Сейчас в школе-интерна
те живет и учится 105 детей. 
От совсем маленьких перво
клашек до взрослых девяти
классников. В программу 
обучения, кроме обычных 
предметов, входит получение 
профессиональных навыков. 

обучение, остальные получа
ют пособие и ищут примене
ние своим силам.

При большом желании 
они работу в городе найдут. 
Чего нельзя с такой же лег
костью утверждать о тех 
«срочниках», что возвраща
ются в многочисленные не
большие города и поселки 
нашей области. Там по-пре
жнему простаивают пред
приятия. Местные отделения 
обгклнсго департамента
службы занятости населения 
пытаются сделать что-то и в 
таких непростых условиях. 
Лучше других это удается в 
Асбесте, Алапаевске, Арте
мовском, Первоуральске. 
Ребят направляют обучаться 
на дефицитные нынче специ
альности в Институте пере
подготовки кадров при 
УГТУ-УПИ, местные училища 
и колледжи. Для тех, кто жи
вет не так далеко от Екате
ринбурга, не лишним оказа
лось посещение ярмарки ва
кансий «для военнослужа
щих, готовящихся к увольне
нию в запас, граждан, 
уволенных с военной служ
бы, и членов их семей». Она 
прошла в окружном Доме 
офицеров 8 декабря этого 
года.

— Например, из Перво
уральска привезли недав
них солдат аж на двух авто
бусах, — рассказывает Вя
чеслав Кривель, замести
тель начальника отдела по 
работе со слабозащищен
ными категориями населе
ния и военнослужащими 
областного департамента. 
— Наши предприятия берут 
таких работников без го
родской прописки охотно, 
особенно на работу по
сменную и вахтовым мето
дом. Эти ребята менее кап
ризны, без претензий, и за 
место свое держатся.

На ярмарке искали кад
ры для себя 76 предприя
тий и организаций, кото
рые предоставили 3530 ва
кансий. Вот лишь несколько 
представителей из этого

Уроки СБО - социаль
но-бытового ориентирова
ния - позволяют ребятам 
постепенно адаптироваться 
к реальной жизни.

- На этих занятиях они 
знакомятся с окружающим 
миром, - рассказывает Ва
дим Шмаков. - Их всему 
надо научить: как заваривать 
чай, покупать билет в транс
порте, делать покупки в ма
газине (для этого ребят водят 
на экскурсию) и так далее.

Девчонки с четвертого 
класса учатся шить и к мо
менту окончания интерната 
многие из них могут похва
статься самостоятельно 
сшитыми платьями.

Все учебники - а они от

Открытое письмо 
губернатору Саратовской области 

Аяцкову Д.Ф.

списка: завод гипсовых из
делий, Уралмаш, Оптико
механический завод, Ура- 
лэлектротяжмаш, Урал- 
химмаш, Турбомоторный 
завод, Втормет. Тут же на 
ярмарке в компьютерном 
банке информации были 
представлены 16430 вакан
сий рабочих мест; несколь
ко сотен человек получили 
консультации юристов и 
психологов, на вопросы 
также отвечали представи
тели 16 учебных заведений. 
Интересно, что на ярмарке 
заявили о себе и четыре 
альтернативных f службы 
трудоустройства, к кото
рым был проявлен боль
шой интерес. Всего ярмар
ку посетило 2900 человек.

В общем, найти работу 
парню, отдавшему Родине 
свой долг, вполне даже 
можно. Если он на двух но
гах и с двумя руками. К со
жалению, продолжающие
ся на Кавказе военные дей
ствия — место, откуда ре
бята все чаще возвраща
ются инвалидами. В 
областном департаменте 
службы занятости завери
ли: последние три года, со
гласно указу губернатора 
Э. Росселя, над каждым 
участником боевых дей
ствий, и особенно инвали
дом, местные органы 
организуют попечитель
ство и регулярно доклады
вают о его результатах.

...В кабинете Вячеслава 
Кривеля зазвонил телефон. 
Мама военнослужащего- 
инвалида из Камышлова ин
тересовалась, на каких ус
ловиях он может быть при
нят на переобучение в Ин
ститут переподготовки кад
ров по интересующей его 
специальности. Вячеслав 
Николаевич обещал через 
полчаса перезвонить и все 
рассказать. Есть надежда, 
что у этого юноши, распла
тившегося с Родиной ценой 
своего здоровья, в даль
нейшем все сложится.

Светлана ЛЕБЕДЕВА

личаются от обычных, что в 
средних школах, - сделаны 
самими ребятами. Старые 
пообтрепались, а новые для 
специальных школ сейчас 
не издают. Из положения 
вышли просто: перепечатали 
содержание, отпечатали не
большой тираж в типогра
фии. А собирали и перепле
тали уже сами ученики.

Еще есть в интернате 
обувная мастерская, где дети 
учатся чинить и реставриро
вать обувь. Иногда старуш
ки из соседних домов при
носят подшивать валенки. 
Четверо мальчишек сейчас 
стажируются в настоящей 
обувной мастерской и полу
чают за свою работу деньги.

Раньше, после оконча
ния школы-интерната, ре
бята устраивались работать 
на предприятия города или 
обучались дальше профес
сиям в училищах. Сейчас 
времена не те, свободных 
рабочих мест нет. О трудо
устройстве своих подопеч
ных заботится директор.

- Устроить на работу ре
бят трудно. Только двое 
учатся в Камышловском 
училище, шестеро - в Вер
хней Пышме, ~ говорит 
Вадим Шмаков. - Боль
шинство же после школы 
живут в домах-интернатах.

Александра ШЕИНА 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Уважаемый Дмитрий Федорович!
Обратиться к Вам с этим письмом меня 

вынудил нашумевший конфликт, возник
ший между советом безопасности области 
и газовиками. При Вашем непосредствен
ном участии. Конфликт, который до сих 
пор не локализован и может вспыхнуть с 
новой силой. Но люди должны знать, что 
«Газпром» не является виновником сло
жившейся ситуации.

Напомню: когда на область обрушились 
первые крепкие морозы и температура в 
домах стала катастрофически падать (а это 
могло привести к размораживанию тепло
вых систем), Вы, Дмитрий Федорович, 
спешно созвали совет безопасности облас
ти. Можно было бы приветствовать такую 
инициативу, если бы этот консультативный 
орган помог Вам объективно вскрыть при
чины и назвать поименно тех, кто допустил 
это ЧП. Виновников Вы, как опытный руко
водитель, прекрасно знали. Понятно, что 
это были не газовики в лице директоров 
филиала «Межрегионгаза» и газотранс
портного предприятия «Югтрансгаз». И 
ясно, что это были Ваши непосредственные 
подчиненные и отдельные нерадивые ру
ководители предприятий, которые прояви
ли служебную, а точнее, преступную халат
ность при подготовке топливных хозяйств 
области к зиме. Вот в чей адрес уместно 
было обрушить Ваш гнев и угрозы област
ного прокурора.

Совет безопасности принял решение: 
увеличить суточный объем потребления 
газа до 31,5 млн куб. м, что в значитель
ной мере выше установленного лимита. 
Вы это решение скрепили своей подписью. 
И одновременно пригрозили газовикам 
возбуждением против них уголовного 
дела и ОМОНом, если они не подчинятся 
Вашему распоряжению.

Г азовики максимально поддержали насе
ление потребным объемом газа в этот пери
од, но не в связи с решением совета безопас
ности области, ущемляющим права постав
щика, а в соответствии с идеологией «Газ
прома», а именно — подавать топливо 
прежде всего социальной сфере, населению.

Чтобы определиться, являются ли закон
ными действия совета безопасности, мы об
ратились за консультацией к независимым 
экспертам. Вот выдержка из заключения 
юридической экспертизы: советы безопас
ности субъектов Российской Федерации яв
ляются консультационными органами, ос
новная задача которых — координация 
усилий правоохранительных и хозяйствен
ных органов в обеспечении правопорядка в 
регионе. И далее: совет безопасности Са
ратовской области мог рассмотреть на сво
ем заседании вопрос газо- и теплоснабже
ния и выработать какие-то рекомендации, 
которые не могут быть обязательными к ис- 
лолнению предприятиями системы ОАО 
«Газпром».

Таким образом, Ваше, Дмитрий Федо
рович, распоряжение об увеличении суточ
ного лимита потребления газа является не
законным. Зная Вас как волевого и спра
ведливого человека, надеюсь, что Вы те
перь до конца объективно разберетесь в 
ситуации.

Есть ли вина газовиков в том, что в реги
оне сложилась столь непростая ситуация с 
обеспечением населения теплом? Автори
тетно заявляю: нет!

Руководители «Газпрома» и «Межреги
онгаза» уже не первый год бьют в колокола: 
газ у нас в дефиците, а в 2000 году поставки 
сократятся еще на 5%. И Вы, Дмитрий Федо
рович, прекрасно знаете, почему это проис
ходит. Большинство крупных месторожде
ний, прежде всего Уренгойское, находятся в 
стадии падающей добычи. А на разработку 
новых нет средств. Нет средств потому, что, 
отдавая большую долю получаемых «жи
вых» денег от своих потребителей, в том чис
ле от экспорта газа, в госбюджет, «Газп
ром» не может в нужном объеме инвестиро
вать разработку новых месторождений. 
Взять, например, Заполярное месторожде
ние. Его должны были ввести к концу нынеш
него года. Увы, в обустройство вложено 
лишь меньше половины средств от заплани
рованных. И вряд ли до конца следующего 
года здесь можно будет ожидать первые 
тысячи кубометров газа.

Сегодня мы пожинаем плоды бессистем
ной газификации, которая проводилась 
последние годы. Понятно и оправдано, ког
да к газу подключали коммунально-быто
вой сектор, но вот непродуманный перевод 
на «голубое топливо» электростанций, 
крупных промышленных предприятий — 
это поспешное решение. В энергетическом 
балансе доля газа приближается к 60%, в то 
время как мировая практика свидетель
ствует: этот показатель не должен превы
шать 30%. Иначе страна может оказаться 
на грани энергетической катастрофы.

Такая «любовь» энергетиков и других 
потребителей к газу легко объяснима: он 
самый дешевый среди всех видов топлива 
— всего-то 12 долларов за 1000 куб. м. Тот 
же мазут стоит 35 — 45 долларов. В российс
кой цене на газ нет инвестиционной состав
ляющей, она обеспечивает только текущую 
эксплуатацию. А ведь жизненный цикл 
крупного месторождения не превышает 25 
лет. Нет инвестиций в разработку новых ме
сторождений — и падает добыча, возника
ет дефицит газа, с чем мы и столкнулись

даже летом. У нас есть газа столько, сколь
ко определено нашими с Вами договорами, 
и больше «Газпром» просто физически не 
может дать потребителям. И Вы, Дмитрий 
Федорович, прекрасно знаете об этом!

Не могу сказать, что создалась безвы
ходная ситуация. Дело поправимо, но не за 
счет газа, а за счет резервных видов топли
ва. К сожалению, большинство предприя
тий Вашей области остались неподготов
ленными к зиме, а их запасы резервного 
топлива оказались ничтожно малы. И когда 
за хронические неплатежи на 20% ограни
чивалась подача газа «Саратовэнерго», 
как раз и предусматривался — как это 
было ранее — переход энергетиков на ре
зервное топливо. Весь мир прежде всего за 
счет перевода энергетиков на мазут и 
уголь регулирует подачу газа. Почему же 
правительство области не удосужилось вы
яснить, как это энергетики оказались не го
товыми перейти на резервное топливо? 
Либо Ваши подчиненные скрыли от Вас ис
тинную картину, либо опять понадеялись на 
«авось». Но другого «авось» больше не 
случится.

Замечу, что распределенных объемов 
газа российским потребителям хватит для 
нормального жизнеобеспечения только 
до температуры минус пять градусов, а 
потом возникнут большие проблемы. Осо
бенно у нерадивых хозяев. Их не решить 
без использования резервного топлива.

После Вашего, Дмитрий Федорович, 
распоряжения — берите газа столько, 
сколько надо — Саратовская область за 
несколько дней значительно перебрала ус
тановленные лимиты. А за чей счет? Взяв 
«лишка», Вы ведь не могли не знать, что тем 
самым урезали и без того скудные лимиты 
своих соседей. Это как раз тот случай: если 
где-то прибыло, то в другом месте обяза
тельно убыло.

Скажу и то, что морозы в те дни ударили 
не только по саратовской земле, — в каж
дом регионе. И закономерно, что главы 
администраций в основном цивилизован
ным способом выходили из критического 
положения.

Не думаю, что саратовцы вправе оби
жаться на газовиков. А вот у газовиков 
обижаться есть все основания: долги, кото
рые числятся за областью, означают, что 
мы два года кредитовали Ваш регион, да и 
сегодня кредитуем. В то же время в облас
тном бюджете только со следующего года 
появится строка, предполагающая в том 
числе и расчеты за газ. Который год мы 
обращаемся лично к Вам с просьбой опре
делить в правительстве области конкретно
го человека, который бы постоянно отве
чал за взаимодействие с газовиками. Пола
гаю, нам удалось бы снять многие острые 
вопросы. Но такие лица меняются так быст
ро, что не успевают представить, что нужно 
от них, чтобы наладить взаимодействие с 
газовиками.

Руководство «Газпрома» всегда высту
пало и выступает за более тесные партнерс
кие отношения с администрациями регио
нов, в том числе и с Вами. Сотрудничество и 
взаимопонимание — вот к чему мы призы
ваем и к чему стремимся практическими де
лами. Только тогда сможем пережить суро
вую зиму, принести в дома россиян свет, 
тепло и уют. Бряцание же оружием и амуни
цией ОМОНа, прокурорские угрозы делу не 
помогут. И газа от этого больше не станет, а 
вот доверие друг к другу потеряем.

Визит в центральный офис нашей компа
нии правительственной делегации Саратовс
кой области и подписание совместного про
токола можно считать важным шагом на 
пути урегулирования возникшего инцидента. 
Существенно и то, что правительство изыс
кало средства и оперативно рассчиталось за 
перебор лимита. Правительство обязалось 
утвердить топливный баланс, предусмотреть 
выделение ассигнований на оплату газа и га
зовой составляющей, создать штаб по опе
ративному решению вопросов газоснабже
ния и распределения объемов газа в услови
ях ограниченных ресурсов, провести инвен
таризацию резервного топливного хозяй
ства, контролировать текущие платежи 
согласно оперативному плану... Дело, как го
ворится, за малым: реализовать все это на 
практике. Для этого важна также отмена Ва
шего незаконного распоряжения об увели
чении лимитов.

Мы уважаем власть и принимаемые ею 
решения. Но власть на то и существует, что
бы эти решения были обдуманными и взве
шенными, чтобы прежде всего соблюда
лась законность. Компания «Межрегион
газ» работает на газовом рынке согласно 
правилам поставки газа в Российской Фе
дерации и действующему законодатель
ству. Никаких отклонений в сторону. Глав
ное — дисциплина потребления и дисцип
лина оплаты.

Почему я обращаюсь к Вам через сред
ства массовой информации? Чтобы донести 
свою тревогу по поводу газоснабжения в 
зимний период не только до Вас, но и до Ва
ших коллег в других российских регионах. 
Теплее и светлее будет тогда, когда мы бу
дем теснее сотрудничать.

С уважением — 
член правления ОАО «Газпром», 

генеральный директор 
ООО «Межрегионгаз»

В. И. НИКИШИН

Снежно
ВДОЛЬ ПО УЛИЦЕ МЕТЕЛИЦА

ЕКАТЕРИНБУРГ. 23 декабря многие екатеринбуржцы не 
смогли вовремя добраться на работу из-за сильной метели.
Машины буксовали в снегу, 
на стрелках.

По сообщению городской 
метеослужбы, за сутки выпало 
10-15 сантиметров осадков, 
что составляет 40 процентов 
месячной нормы.

Как сообщили в городском 
управлении благоустройства, 
было задействовало 188 еди
ниц снегоуборочной техники 
- в два раза больше, чем в 
обычные дни. На дороги Ека
теринбурга высыпали 293 куба 
песка. Многим дорожникам 
пришлось работать по двенад-

трамваи подолгу простаивали

цать часов в две смены. Ночью 
пути чистили двадцать грейде
ров, днем их количество воз
росло до 42.

По сообщению областного 
управления ГИБДД, количе
ство автотранспортных проис
шествий в связи с погодными 
условиями увеличилось в два 
раза. Как утверждают транс
портники, ни один рейс авто
буса, трамвая и троллейбуса не 
отменен.

ЕАН
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— Примета —Выставка
ПОГОДА 

В НОВОГОДНЮЮ
НОЧЬ

Многие сейчас думают: 
будет на Новый год — 25 или 
О градусов на улице? Оказы
вается, погоду можно попы
таться определить заранее по 
народной примете. Спири
дон-солнцеворот самый 
короткий день в году. В на
родном календаре со Спири
доном связано много инте
ресных примет, по которым 
определяли будущий урожай 
и летнюю погоду. Но главное 
— «после Спиридона хоть на 
воробьиный скок, да прибу
дет денек».

Раньше на Руси в этот
день жгли костры и выкрики
вали особые призывы солн
цу: «повернуться», «разжечь
ся». В некоторых деревнях до 
сегодняшнего дня живет об
ряд «посевания», когда дети 
обходят дома и с припевками 
бросают горсти зерна, требуя 
угощения. А взрослым запре
щалось работать на Спири
донов день, они занимались 
лишь выяснением, каков бу
дет урожай в следующем 
году. Нарезали вишневых ве
точек, ставили их в горшок и 
каждый день поливали. Если 
они зацветут на Рождество, 
то будет урожай на садовые 
плоды. Вот еще несколько 
примет короткого дня:

♦ Если на Спиридона 
светло, лучисто — новогодье 
простоит морозным, ясным; 
если хмуро и на деревьях 
иней — теплым и пасмур
ным.

♦ Если цена на хлеб упа
дет, то хлеб будет дешев (!).

♦ Спиридонов день, по
дымайся вверх(приговарива
ют садовники, встряхивая 
яблони).

Интересный день — 26 
декабря, по календарю день 
Евгения и Евстрата. С него 
наблюдают за погодой в тече
ние 12 суток, считая, что 
каждый день покажет погоду 
одного месяца следующего 
года: 26 декабря соответству
ет январю, 27 — февралю, 28 
— марту и т. д. до Рождества, 
которое укажет на погоду в 
декабре 2000 года.

Собирала 
АннаЕЛШИНА

ТЕАТР
26 декабря 
КРАСНАЯ ШАПОЧКА
11.00

О НОСЕ 
ДРАКОНА

шф декабря - 2 яшЗеря

ЕКАТЕРИНБУРГ. В малом зале 
Музея архитектуры объединение 
«Культурное событие» открыло вы
ставку «Нос Дракона», где все — 
восточная фантазия на тему гряду
щего года.

Сегодня Дракон показывает только нос, 
а в полное хозяйствование по китайскому 
календарю зверь вступит только в февра
ле. Выставка — лишь повод для того, чтобы 
приблизить праздник. Празднество прибли
жали сочувствующие, преподаватели, быв
шие ученики и никак не относящиеся к ар
хитектурной академии творческие люди. 
Также ЗАО «Биопродукт» с угощением же
лающих драконьим молоком — бифили
ном и цирковая студия «Арлекино» под ру
ководством Сергея Юракова. Тринадцати
летняя Аня Панюшова по-восточному фан
тазировала на маленьком столе. «Хорошая 
растяжка»,— оценивала публика. Но ре
кордное количество детей собрал вокруг 
себя трехгоповый Змей Горыныч 41 канала. 
Они его дергали, щипали, пробовали на 
вкус.

Музей — настоящий дом Дракона. Свис
тульки, подсвечники — добрые Змеи Горы- 
нычи, драконий гребень и ковш Ольги Васи
льевой разместились в углу. Или, напри
мер, галстук — «Рельеф драконьей шкуры» 
Галины Шадриной. Почему бы и нет? Или 
удивительное создание Марии Семенкиной 
— веер «Китайский дракон».

У каждой картины есть легенда. А пре
подаватель архитектурной академии Евге
ния Стерлигова — 
сама легенда с ее 
иллюстрациями к 
произведениям 
Владислава Крапи
вина. Ее тематичес
кий черно-белый 
цикл картин на выс
тавке — достоин
ство несомненное. 
Симпатичных, глу
боких, останавлива
ющих глаз работ 
достаточно, просто 
для того, чтобы заг
лянуть в «дом Дра
кона».

Анна ЕЛШИНА 
Фото 

Анатолия ЛАПТЕВА

...

И БАЛЕТА

ТЕАТР-ДРАМЫ
28 дбтсабря
СКАЗКА О РЫБАКЕ
И РЫБКЕ 11.00
Малая сцена
РУССКАЯ НАРОДНАЯ
ПОЧТА
18.00

ТЕАТР ЭСТРАДЫ
28 декабря
Новогоднее представление 
«ТУК-ТУК... КТО ТАМ?» 
11.00, 14.00 
НОВОГОДНИЙ БАЛ 
для студентов 
и старшеклассников 
19.00 - 23.00

ДОМ АКТЕРА
26 декабря
СТАРЫЙ ГРАММОФОН 
14.00 
по 7 января
СВЯТКИ
В ДОМЕ ТУПИКОВОЙ

ОТДЕЛ ЭОНрМИКИ «HÇI» «БАНК 
(с 9.30 до 18 часов) 70-61-71, 70-61-72, 70-61-73

оперативная бесплатная информация о рынке банковских услуг
• адреса, телефоны, режим работы екатеринбургс
ких банков, филиалов и пунктов обмена валюты
• текущие курсы обмена валют, котировки ОГСЗ
• условия рублевых и Валютных вкладов 
• пластиковые карточки «котировки акций

оперативная бесплатная информация 
о рынке туристических услуг

• предложения туджгичесиих фирм: аояжи. их срони, 
программа гуров, авиабилеты, отели, питание, цены, скидки

КУРСЫ ОБМЕНА НАЛИЧНОЙ ВАЛЮТЫ 
В ЕКАТЕРИНБУРГСКИХ БАНКАХ, 24.12.99.

13.70(Гута-банк)

иЗО(долларСША) 26.65(Газ Инвест) 26.90(Уралпромстройбанк
Инвест.)

14.00(Свердлсоцбанк)0М(нем.марка)

ОВР(англ .фунт)40.10(СКБ-банк)43.40 (Уралпромстройбанк)

FRF(1 Офранц.франк) 37.10(СКБ-банк)41.50 (Уралпромстройбанк)

ITL(1000 итал.лир) 12.00(Уралпромстройбанк) 14.05 (Уралпромстройбанк)

К2Т(100 казахлен) 17.10 (Уралтрансбанк) 17.50 (СКБ-банк)

Центральный банк Российской Федерации установил на 24.12.1999 
следующие курсы иностранных валют К российскому рублю:

11 доллар США...............  26.72 1 канадский доллар........ 18.12
1 немецкая марка..........  13.78 1 нидерландский
1 английский фунт гульден...............................  12.23
стерлингов......................... 42.98 10 норвежских крон......33.47
1 австралийский доллар 17.21 100 португальских
10 австрийских эскудо.................................  13.45
шиллингов............................19.59 1 сингапурский
1000000 белорусских доллар................................  16.03
рублей................................ 30.56 1000000 турецких
100 бельгийских лир..........................................49.93
франков..............................  66.83 10 финляндских марок...45.34
1000 греческих 10 французских
драхм....................................81.60 франков................................41.10
10 датских крон.............. 36.24 10 шведских крон........... 31.47
1 ЕВРО,................................  26.96 1 швейцарский франк .. 16.86
1 ирландский фунт......... 34.23 100 японских иен............ 26.35
100 исландских крон......  37.03 100 казахстанских
100 испанских песет........ 16.20 тенге.......................................19.34
1000 итальянских лир... 13.92 10 украинских гривен... 49.98

КОТИРОВКИ ОБЛИГАЦИЙ ГОСУДАРСТВЕННОГО 
СБЕРЕГАТЕЛЬНОГО ЗАЙМА (ОГСЗ), 24.12.99.

№ серии Максимальный курс Минимальный курс 
покупки, продажи,

номинал 500.000 номинал 500.000

23-ясерия 614.71 Екатер.банк СБ РФ 619.38 Екатер.банк СБ РФ

Спорт
.........  "......................"Ï...................... .........

СУМЗ против СПЗ
Не пугайтесь, уважаемые читатели: приве

денная выше аббревиатура означает только 
то, что в Екатеринбурге проходят матчи чет
вертого тура чемпионата России по мини- 
футболу среди команд высшей лиги. И что 
двое из восьми его участников и именуются 
как «УПИ-СУМЗ» (Екатеринбург) и «Саратов- 
СПЗ» (Саратов).

Кстати, в первый день тура «аббревиату
ры» как раз встречались друг с другом и за
вершили свой матч вничью — 2:2. Голы у 
екатеринбургского клуба забили Андрей Ва- 
курин и Анатолий Мартовский, сравнявший 
счет за 32 секунды до окончания матча. А 
вот как закончились остальные игры: «Челя
бинец» (Челябинск) — «Норильский никель» 
— 1:3, «ВИЗ» (Екатеринбург) — «Строитель» 
(Новоуральск) — 4:1 (голы: Дмитрий Бара
нов, Андрей Шабанов, Дмитрий Кузьмин, 
Сергей Скорович — Алексей Воронов), 
«Альфа» (Екатеринбург) — «Приволжанин» 
(Казань) — 4:1 (голы у «Альфы»: Алексей 
Седов, Евгений Скрябин, Андрей Корчем- 
кин, Дмитрий Кузвесов). Завершится тур 
завтра.

А пока таблицу чемпионата возглавляет 
московская «Дина» — 43 очка (15 игр). По 36 
очков (15 игр) в активе у московских команд 
«ГКИ-Газпром» и «Спартак-Минкас», 27 оч
ков (1 2 игр) у «ВИЗа». «Альфа» — 17 (1 2) на 
восьмом месте, «Строитель» —8 (12) — на 
тринадцатом, «УПИ-СУМЗ» — 7 (12) — на 
пятнадцатом.

СКА штурмует 
«Саяны»

Состоялись очередные матчи чемпионата 
России по хоккею с мячом среди команд во
сточной группы высшей лиги. Екатеринбург
ский «СКА-Свердловск» встречался в Аба
кане с местными «Саянами» и добился пер
вой выездной победы — 6:0 (5:0). По два 
мяча у армейцев забили лучший бомбардир 
«Свердловска» Михаил Клянин и Евгений Су- 
ковин, еще по разу отличились лучший снай
пер Евгений Свирков и Евгений Яковлев. От
метим и голевой пас вернувшегося в строй 
после травмы 42-летнего ветерана СКА за
щитника Александра Артемьева. Интересно, 
что матч в Абакане судил 42-летний красно
ярский арбитр Евгений Фирсов, в 1978-79 гг. 
выступавший в составе свердловского СКА 
(17 игр — 1 мяч).

Четвертую победу в пяти последних играх 
(причем все — дома) одержал «Маяк», на 
сей раз разгромивший в Краснотурьинске 
иркутскую «Сибскану» — 6:1. По два мяча у 
хозяев забили Максим Легаев и Евгений Ива
нушкин, по одному — Юрий Третьяков и 

Страхование

Вячеслав Мамочкин.
Наконец, мог выиграть на своем поле и 

«Уральский трубник» (Первоуральск). Но 
ведя к 36-й минуте 3:0 (Михаил Танков и 
Александр Ваганов — 2) «трубники» свое 
преимущество упустили — 3:3.

Завтра СКА сыграет в Иркутске с «Сибс- 
каной», «Маяк» — в Новосибирске с «Сиб- 
сельмашем», а «Уральский трубник» — в Ке
мерове с «Кузбассом».

Черний... день

На этой неделе возможно значительное снижение напря
женности, однако вместе с тем снизится и активность. В целом 
неделя будет неблагоприятна, но беспокоить будут в основном 
давно знакомые проблемы, новых возникнуть не должно. Све
жим окажется, пожалуй, только разочарование оттого, что не 
оправдаются ожидания прибыли или удачной покупки. Впро
чем, некоторым все же удастся преодолеть сопротивление 
Фортуны, но таких счастливчиков будет крайне мало.

■ КОЗЕРОГ. На этой неделе вы можете рассчитывать на 
поддержку энергичных и опытных людей, что позво
лит с успехом решить ряд серьезных проблем. Однако 
не следует быть слишком доверчивым, вы должны кон
тролировать ситуацию, а не пускать все на самотек. 

Вам предстоят довольно тяжелые разговоры, в результате кото
рых вам придется на время позабыть о своей принципиальности 
и пойти на компромисс.
------------- ВОДОЛЕИ. Вы перестанете слишком беспокоиться о 

финансовых вопросах, что само по себе хорошо, ибо 
позволит вам немного расслабиться, однако может 
привести к неоправданным расходам. Будьте разумны. 
Возможны некоторые проблемы личного плана. 
РЫБЫ. На этой неделе вам придется доделывать то, 
что вы не успели, нс захотели или не смогли сделать 
ранее. Вам предстоит масса переговоров, поездок и 
прочих развлечений подобного рода. Возможно, вы су
меете пресечь вмешательство в ваши личные дела.

I ОВЕН. Эта неделя принесет вам незначительный ус
пех на работе, однако не обольщайтесь, пытаясь до
биться большего, вы лишь аннулируете прежние дос- 

________ | гижения. Постарайтесь быть внимательнее с деньгами. 
Вы будете склонны к тому, чтобы поступать только так, 

как считаете нужным, совершенно не рассматривая иных точек 
зрения. Это может привести к весьма неприятным последствиям. 
Не стоит рисковать, так как ожидание удачи способно вселить в 
вас чрезмерную самоуверенность.

■ ТЕЛЕЦ. Информация, недавно вами полученная, ока
жется неполной, и вам вновь придется искать ответа на 
свои вопросы. Теперь это будет несколько сложнее, чем 
в прошлый раз. Постарайтесь быть внимательнее к 
близким: на этой неделе велика вероятность охлажде

ния отношений с ними по самым разным причинам, начиная с 
сущей ерунды и заканчивая внезапно обнаружившейся несовмес
тимостью моральных принципов.

■ БЛИЗНЕЦЫ. На этой неделе вы будете пожинать пло
ды своей напряженной работы, которую вели до сего 
момента. Если вам удалось успешно построить надеж
ные деловые партнерские отношения, значит, можете 
ждать прибыли от совместной работы, если ваш успех 

заключался в чем-то ином — фортуна преподнесет вам какой-ни
будь другой подарок, но в любом случае эта удача будет заслу
женной. Главное — нс пренебрегать своими обязанностями. Бу
дут и некоторые проблемы — не состоится важная встреча или 
возникнут задержки с оформлением каких-то документов.

□ РАК. На этой неделе успешные переговоры позволят 
вам получить небольшой, но реальный доход за счет 
финансовых операций. Однако не стоит быть слиш
ком самонадеянным. Чем выше будет ваша уверен
ность в успехе, тем ниже окажется вероятность того, 

что так оно и будет. Более того, подобная позиция может приве
сти к потерям. Наступит некоторое улучшение в сфере личных 
отношений.

■ ЛЕВ. События этой недели будут закономерным про
должением того, что происходило ранее. Она не прине
сет вам ни неожиданного успеха, ни крупных проблем. 
Возможно некоторое охлаждение отношений с теми из 
окружающих вас людей, которые демонстративно от

дадут предпочтение своим интересам в ущерб вашим. У вас по
явится возможность положительно решить ряд вопросов финан
сового характера.

■ ДЕВА. И без того довольно удачная финансовая, ин
формационная или рекламная деятельность, поддер
жанная интересными, творчески мыслящими партне
рами, сейчас получит новый импульс. Можете смело 
начинать строить долгосрочные планы. На этой неделе 

могут внезапно осложниться отношения с посредниками, от вас 
попытаются скрыть какую-то информацию.

ВЕСЫ. На этой неделе вы сможете наладить отноше
ния с близкими, даже с теми из них, кто особенно скло
нен к созданию конфликтных ситуаций. Более того, вы 
получите от них некоторую поддержку в беспокоящих 
вас вопросах, связанных с вашей профессиональной 

деятельностью. Однако не все будет гладко — у вас могут воз
никнуть проблемы финансового порядка.

□ СКОРПИОН. Немаловажную роль будут играть удач
ные знакомства, завязанные ранее, случайные встречи 
и всевозможные слухи, которым вы сейчас еще не при
даете значения. Постарайтесь не ставить свои интере
сы превыше всего либо, если альтруизм — не ваша 

стезя, делайте это максимально аккуратно, так, чтобы никого 
особенно не задеть. Возможны проблемы в общении с официаль
ными лицами. На этой неделе вам стоит найти время для довери
тельного и честного разговора с другом — это поможет восстано
вить охладившиеся было отношения.

■ СТРЕЛЕЦ. Надежды на вознаграждение за работу, ко
торую вы проделали в недавнем прошлом, на этой не
деле, как ни странно, оправдаются. Это позволит ре
шить ряд вопросов финансового порядка и на какое-то 
время ослабит проблемы в отношениях с близким ок

ружением. В делах сердечных успеха ждать не приходится.

24-я серия 602.01 Екатер.банк СБ РФ 611.03 Екатер.банк СБ РФ
25-я серия
27-я серия 560.97 Екатер.банк СБ РФ 586.60 Екатер.банк СБ РФ
28-я серия 550.96 Екарет.банк СБ РФ 580.55 Екатер.банк СБ РФ
29-я серия 649.11 Екатер.банк СБ РФ 689.07 Екатер.банк СБ РФ

Елена ВЕЩУНОВА

После того, как «Госстрах» 
перестал быть монополистом, 
на рынке страхования появилось 
большое количество различных 
страховых компаний. И между 
ними — конкуренция.

Есть компании, которые 
занимаются только медицинс
ким страхованием, рассказы
вает Анатолий Шерстов, дирек
тор по страхованию из компании 
«Гамма». — Поэтому ставить их 
в один ряд с многопрофильными 
компаниями неуместно. Конку
рируют между собой те фирмы, 
которые занимаются общими 
видами страхования.

Таких компаний в Свердлов
ской области немного: «Гамма», 
«Кольцо Урала», «Экспресс-га
рант», «Северная казна».

— Те компании, у которых 
«большая» лицензия и сеть кон
куренты, — говорит Анатолий

«Спартака»
Вчера в зале екатеринбургского баскет

больного клуба «Уралмаш» прошел повтор
ный матч очередного тура чемпионата Рос
сии по баскетболу среди женских команд су
перлиги (восточная группа). Встречались 
«Уралмаш» 
и пензенс
кий «Спар
так».

А нака- 
н у н е 
«Уралмаш» 
легко раз- 
громил 
своих со
перниц со 
счетом 
10 3:73 
(61 : 3 8 ) . 
Счет мог 
быть, веро
ятно, и бо
лее круп
ным, но, 
во-первых, 
почти не иг
рала (7 ми
нут и 0 оч
ков) капи
тан «Урал
маша » Оль
га Шунейкина: во-вторых, всего два очка (со 
штрафных) набрала основная центровая На
талья Гаврилова; а в-третьих, концовку мат
ча вместо лидеров — Дианы Густилиной (28 
очков), Ольги Зайковой и Веры Шнюковой 
(по 22) — в «Уралмаше» доигрывали резер- 
вистки. В частности, 9 очков принесла своей 
команде центровая Елена Черний, а еще два 
— впервые в чемпионате —оказалось на 
счету 15-летней уралмашевской центровой 
Евгении Стельмах. У «Спартака» львиную 
долю очков —26 — набрала Ольга Якушина.

На снимке: Диана Густилина

Юрий ОВОДОВ
Фото Владимира СТЕПАНОВА

— Лакомка --------------
САЛАТ ИЗ КАПУСТЫ 

И СОЛЕНЫХ ОГУРЦОВ
Мелко нашинкуйте капусту, добавьте на

резанные кубиками соленые огурцы, зелень 
петрушки, заправьте растительным маслом. 
Соль и сахар — по вкусу.

Продукты: небольшой кочан капусты, 2
огурца, 2 ст. л. нарезанной петрушки, 3 ст. ложки масла.

СУП ОВСЯНЫЙ С ГРИБАМИ
Сварить грибной бульон. Грибы нарезать и обжарить с 

репчатым луком и помидорами. Овсяную крупу пере
брать, промыть в холодной воде и отварить отдельно. Го
товую крупу положить в кипящий грибной бульон, доба
вить поджаренные с луком грибы, специи. Подавать с зе
ленью.

Продукты: 80 г сушеных грибов, 1,5 стакана овсяной 
крупы, 1 луковица, 4 ст. л. масла или маргарина, специи, 
зелень, 3 л. воды.

Приятного аппетита!
Подготовила Любовь ГОРИНА

Комитет по управлению городским имуществом ООО «Екатерин
бургский тендерный центр» проводит 24 января 2000 года в 15 часов 
в офисе ООО «ЕТЦ» (Мичурина, 171) конкурс на право долгосроч
ной аренды нежилых помещений.

Нежилое помещение по ул. Чапаева, 14/1 площадью 215,8 кв. м 1- 
й этаж жилого дома, отдельный вход, материал стен — кирпич. Про
филь — торговое. Годовая арендная плата — 45743 руб. Условия 
конкурса: повышающий коэффициент к сумме годовой арендной 
платы 1,33; при необходимости ремонт фасада, благоустройство 
прилегающей территории и организация парковки. Проект перепро
филирования помещения согласовать с ГЛАВАПУ.

Стартовая цена: 45743 руб.
Задаток 20% от стартовой цены (НДС в т.ч.) — 9149 руб.
Плата за участие в конкурсе: 6862 руб.
Срок подачи заявок: с 5.01.2000 г. по 20.01.2000 г. до 12 часов 

включительно.
Порядок оформления и участия — на основании постановления 

«О порядке проведения торгов» от 9.03.99 г.
Справки по тел. 24-23-24.
Адрес: г. Екатеринбург, Мичурина, 171, офис ООО «ЕТЦ».

КОНКУРЕНЦИЯ ДОЛЖНА БЫТЬ ЗДОРОВОЙ
Шсрстов. — Таких немного. 
Объем лицензии зависит от ус
тавного капитала компании. 
Словом, кто стабильно работает, 
тот и конкурент.

Почти у всех страховых ком
паний тарифная политика оди
накова. Исключения здесь со
ставляют филиалы московских 
компаний: «Инкорстрах», «Рос- 
на», «Спасские ворота». Они со
ставляют большую конкурен
цию уральским страховым фир
мам. Тарифные ставки у «моск
вичей» ниже, потому что боль
шая сеть филиалов по стране, 
большие объемы работы.

— По ответственностям есть 
вмененные виды страхования: 
например, при продлении ли

цензии того или иного предпри
ятия, — объясняет Анатолий 
Шсрстов. — И многим кажется, 
что чем дешевле, тем лучше. У 
нас еще не сложились страховые 
традиции, которые можно выра
зить, переделав старую поговор
ку: «Я не настолько богат, чтобы 
дешево страховаться».

Наше производство очень 
старое. Вспомните взрыв на Ло- 
синке или последнюю аварию на 
ВСМПО. Пострадали люди...

И вот когда начинаются вып
латы, то оказывается, что стра
ховые резервы у компаний-фи
лиалов находятся в Москве. Что
бы получить страховку, надо 
оформить огромное количество 
бумаг, а потом еще долго ждать,

когда филиал все согласует с го
ловной компанией в Москве.

- Мы стараемся действо
вать по правилам, — говорит 
Анатолий Шерстов из «Гаммы». 
— Если разбилась застрахован
ная машина, то мы выплачиваем 
деньги в течение пяти дней. 
Если дело ясное, то обходимся 
без судебного разбирательства.

Поэтому удобней иметь дело 
с «родными», местными страхо
выми компаниями. Быстрее и 
проще. И потом, московский ры
нок нельзя сравнивать с уральс
ким — другой размах, другие ус
ловия. Работать на уральском 
рынке с московскими тарифами 
неправильно, это нарушение 
корпоративной этики.

Существует такое явление, 
когда страховые компании дого
вариваются между собой не «иг
рать» тарифами. Это ставит их в 
равное положение, и успех зави
сит только от самих компаний.

Для того, чтобы привлекать 
клиентов, компании предусмат
ривают льготы при страховании. 
То есть постоянные клиенты 
пользуются скидками, которые 
доходят порой до 30 процентов.

И все-таки, несмотря на не
стабильную экономическую си
туацию в стране, поле деятель
ности у страховых компаний в 
Свердловской области огромно, 
— подводит итог Анатолий 
Шерстов. — Не надо стараться 
«отбить» клиентов у других ком
паний: предприятий хватает. 
Охват населения в области тоже 
небольшой. Надо просто хорошо 
работать.

Александра ШЕИНА
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часов утра в квартире Его
ровых раздался звонок. Па
вел Николаевич, глава се
мейства, с опухшими глаза
ми и мелкой дрожью в ру
ках подошел к двери.

— Кто?
— Дед Мороз! — весело 

раздалось с лестничной пло
щадки.

— Ну, заходи, Дед Мо
роз, — приоткрыл дверь 
Павел Николаевич.

На пороге стояло чума
зое существо неопределен
ного возраста и националь
ности в омерзительного 
вида зеленой телогрейке с 
сальными разводами. Ро
стом существо было чуть 
ниже стиральной машинки

Ваня поправил очки и со 
скептическим видом присло
нился к стене.

— Мам! Иди, глянь! Тут к 
нам цирк приехал!

В коридор с полотенцем 
в руках и со следами праз
дника на лице выплыла Мар
гарита Петровна. Существо 
с мешком отпустило, нако
нец, Машеньку и нырнуло с 
головой в свой мешок. Из 
мешка полетела хвоя, ка
кой-то мусор и невнятное 
бормотание пополам с 
одышкой:

— Я пришел сегодня к 
вам... К моим маленьким 
друзьям...

— Что-то вы не очень 
торопились к нам, уважа-

— Не знаю, не знаю... — 
залепетало существо, ут
кнувшись носом в какие-то 
грязные бумажки. — Мне 
Снегурочка записала: Ва
нечке — дудочку, а Машень
ке — зайчика.

— Что вы и выкопали в 
ближайшей помойке! — не 
унимался Павел Николае
вич. — Ну-ка, собирайте 
свои манатки и чешите к 
себе на фирму. Завтра по
говорим с вашим руковод
ством на языке закона!

— А вот этого не надо! 
Не надо! — заблеяло сущес
тво, утирая мешком с лица 
пот и опилки. — К тому же я 
еще должен послушать сти
шок...

Свыше двухсот ведущих телекомпаний мира уже при- 
обоели права на трансляцию Новогоднего обраще
ния Б Н^ьцина к россиянам. В России эти права 
выкупила ВГТРК, которая (впрочем, как все™а> до
кажет обращение в записи, когда его результать у 
дут уже всем известны. _ ___ _——

В КАНУН НОВОГО 
ве№’к’шают 410

дают и знают стихи.

★ НЕОЖИДАННЫЙ 
и, безусловно, приятный новогодний подарок сде- 
лали'москвичам работники автопарка московской 
мэрии. Они на полчаса оставили на улице без при
смотра автомобиль «Ауди-100».

ПОД ДАВЛЕНИЕМ фрашииСТРФ в Мавзолее в 

" ТвЛев“°Ра-

УПЫРИ, ВЕДЬМЫ, ВУРДАЛАКИ, взяточники, 
воры и извращенцы соберутся на новогоднем балу 
у мэра Москвы Юрия Лужкова. Об этом сообщает 
нам тележурналист Сергей Доренко.

дарками

ТРЕВОЖНАЯ СТАТИСТИКА:
По данным социологов, каждый третий российский 
Дед Мороз болеет педикулезом бороды, тридцать 
процентов Снегурочек нигде не учится, каждый вто
рой ребенок остается недоволен принесенными по

рис. М. СМАГИНА(ЕКАТЕРИНБУРГ)

ГИГАНТСКАЯ 
скульптура 
Дракона 
работы 
скульптора 
Заруба 
Ркацители 
будет установ
лена в центре 
Москвы. Ровно 
в полночь 
Дракон начнет 
изрыгать 
шампанское 
и салат 
«Оливье» / 
к радости^ / 
москвичей ( , 
и гостей 
столицы.

СТОЛИЧНЫЕ АЛКОГОЛИКИ тоже гот^ гирлян- 
^ику. Они У*есе^ЖинЙи районные вытрезви- 
дами, мишУР0^ ^«алкашам» придется провес- 
XS часть праздничных дней. ____

ЗА РУБЕЖОМ------

xi Я

R УЛАН-БАТОРЕ в этом году решили не ставить 
новогоднюю елку. Дело в том, что все предыдущие 
годы монгольское население принимало' елку за Ургу, 
и новогодние торжества шли совсем не в том на 
правлении.

в СТОЛИЦЕ ЯПОНИИ к Новому году будет установ
лен главный бонсай Страны Восходящего Солнца. 
Вокруг изящной кривой двадцатисантиметровои ело 
вой веточки приземистая японская детвора сможет 
водит! веселые хороводы небольшого диаметра!

Ж ИНТЕРЕСНО ВСТРЕ
ТИТ НОВЫЙ ГОД стан
ция «Мир», переведенная 
в автоматический режим 
встречи Нового года. В 
двенадцать часов в колбу 
с доозофилзми по коман 
де с Земли будет впрыс
нута капелька шампанско
го и микрочастички сала
та «под шубой». Результа
ты новогоднего экспери
мента может и оценит ка
кая-нибудь экспедиция.
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КЕНТЕРВИЛЬСКОЕ 
ПРИВИДЕНИЕ - в таком 
костюме появится в ново
годнюю ночь перед сво
ей женой хирург Ужас
ных, хотя и не живет с ней 
уже пятнадцать лет.

© «Красная бурда»

«Эра», в руках держало по
лупустой дерюжный мешок 
и сучковатую палку, на ко
торую налипло некое ве
щество, о происхождении 
которого Павел Николаевич 
предпочел остаться в неве
дении.

— Та-ак... — протянул Па
вел Николаевич. — С Новым 
годом... А я вообще-то вас 
на вчера заказывал. Я даже 
не уверен, что вообще за
казывал конкретно вас!

— Это ничего! — успокои
ло Павла Николаевича су
щество и, высморкавшись 
себе в бороду, протиснулось 
внутрь. — Лучше поздно, чем 
никогда. Вы знаете, сколько 
детей в городе? А какие про
бки в тундре? А сколько сто
ит корм для оленей?

— Ну ладно, ладно! — по
морщился Павел Николае
вич. — Хорош слезу давить. 
Маша! Ваня! К вам пришли.

Из комнаты выкатилась 
девочка лет четырех и оч
кастый подросток лет две
надцати.

— Ой, дедушка Мороз! 
— заверещала девочка и ки
нулась обнимать существо 
в телогрейке.

— Маша! Помой после 
дедушки руки! — строго ска
зал Павел Николаевич.

нс /
Пр^ек^л^ к Злы

1

© Если вам кто-ни
будь скажет, что при
шедший к вам под Но
вый год Дед Мороз — 
это ваш же переодетый 
папа, не верьте! Кто же 
в таком случае лежит 
под елочкой с кусочком 
селедки на вилке? А '

© Бесплатный сыр 
бывает только в мыше
ловке. Поэтому за ми
нутную слабость при по
лучении новогоднего 
подарка вам придется 
расплачиваться целым 
годом примерного по
ведения.

© Если папа забыл 
купить вам К Новому 
году обещанный кило
грамм шоколадных кон
фет, не спешите напо
минать ему о допущен- 

емый! — едко заметила 
Маргарита Петровна.

— Ехал на оленях я... И 
летел в ракете... — оправ
дывающимся голосом запых
тел мешок.

— На оленях... На тюле
нях вы добирались, а не на 
оленях! — фыркнула Мар
гарита Петровна и ушла на 
кухню.

— Вот чего я вам привез, 
дорогие дети!

С этими словами боро
датое нечто вылезло из 
мешка, гордо сжимая в ру
ках плюшевого зайца и де
ревянную дудочку.

— Вот тебе, Машенька, 
зайка плюшевый, а тебе, Ва
нечка — дудочка!

— Ой, дедушка! Спаси
бочки! — заверещала Маша 
и, схватив зайца, запрыга
ла в комнату.

— Ваня, выйди на минут
ку! — строго сказал Павел 
Николаевич. — Мне с де
душкой поговорить надо.

Ваня пожал плечами и 
пошел к себе.

— Это что же получает
ся? — грозно навис над 
мешком и его внезапно 
вспотевшим хозяином Павел 
Николаевич. — Какая дудоч
ка?! Какой зайчик?! Я же за
казывал Барби и пейджер!

fil ОТ дяденьки
КРИвИЦКОГ©

ной оплошности. Лучше 
всего поднять вопрос в 
марте или в апреле-к 
шоколадным конфетам 
к тому времени набегут 
солидные проценты.

© Ни в коем случае 
не дразните Деда Моро
за за то, что его борода 
сделана из ваты, а шуба 
— из крашеного подо
деяльника. Помните, что 
экономические кризисы 
бывают не только в Рос
сии, но и в Лапландии.

© В некоторых стра
нах есть древняя ново
годняя традиция — выб
расывать из окна под 
Новый год старые вещи. 
Постарайтесь под этим 
предлогом избавиться 
от своего школьного 
дневника.

© Р. Кривицкий, 
Москва

— Стишок?! — взвился 
Павел Николаевич. — Да я 
тебе сейчас такой стишок 
расскажу, что тебе вся Лап
ландия размером с Нидер
ланды покажется! А ну, вы
метайся!

Существо дернулось к 
двери, но внезапно схвати
лось рукой за шею и спол
зло по стене на пол.

— Воды... Дайте стакан 
воды... Холодной...

— Ишь ты, — злобно ус
мехнулся Павел Николаевич. 
— Хо-лод-ной! Рита! Налей 
дедушке стаканчик! Только 
в одноразовый, чтоб не жал
ко потом выбросить было!

В коридор снова вплыла 
Маргарита Петровна с 
пластиковым стаканчиком в 
руках.

— Так бы сразу и сказа
ли, что стаканчик! А то — 
олени, тюлени! Алкаши про
клятые!

Гость выхватил из руки хо
зяйки стаканчик с жидкостью 
и в один глоток влил в себя. 
Павел Николаевич посмот
рел на пришельца более 
уважительно.

— Ну все, а теперь — до
мой, баюшки!

— Что?! Что это было?! 
— засипело существо, ковы
ляя к двери.

новогодние:

Санта Клаусы (они 
же Деды Морозы) ос
тавляют свои нехитрые 
подарки, как правило,в 
носках, повешенных на 
спинку кровати, да и то 
не всегда. Но Санта 
Клаусы никогда не ос
тавляют подарки в нос
ках, свернутых в комо
чек и засунутых под

РИС: в. АЛЕКСАНДРОВА (С-Пб)

тарейки для часов, кар
бюратор к «шестерке».

Самое лучшее вре- 
мя для битья ребенка 
по попе — это новогод
няя ночь. В это время 
можно подвести не 
только итоги уходящего 
года, но и сделать хоро
ший задел на будущее.

кровать.
Если вы стеснены в 

средствах й хотите 
обойтись минимумом 
затрат на подарки, под
арите ребенку то, что 
может пригодиться в 
общем семейном хо
зяйстве — пачку сти-

Если вы поставили 
ребенка на табуретку 
и заставляете его чи
тать перед гостями сти
хи, не забывайте из
редка давать ему ста
кан воды. Помните, 
иначе после двадцати
тридцати минут декла
мации с выражением у 
ребенка может сесть 
голос, и вам с гостями 
придется вслушиваться 
в неразборчивое хри
пение.

© Р. Кривинкии, 
Москва

— Как что? Виски! — гор
до ответила Маргарита Пет
ровна и вновь удалилась на 
кухню.

— Мне ж нельзя! Я же 
растаю! — жалобно заску
лило существо в бороде.

— Все, значит, не раста
ют, а он один растает! — 
ехидно заметил Павел Ни
колаевич, выпроваживая за 
дверь раннего гостя.

В коридор с зайцем в ру
ках выглянула Маша.

— Папа, а где Дедушка 
Мороз?

— А он улетел. В ракете, 
— ответил Павел Николае
вич и пошел инспектировать 
содержимое холодильника.

— Ваня! Ванечка! — поз
вала Маша своего брата. 
— Открой дверь, я с дедуш
кой забыла попрощаться!

Ваня хмыкнул, но дверь 
открыл. На полу, прямо пе
ред дверью, в громадной 
луже лежала палка, зеленая 
телогрейка и мешок.

— Мам! Пап! — закричал 
Ваня, — Этот алкаш мало 
того, что свои вещи забыл, 
так он нам еще на площад
ке лужу наделал!

В коридор выбежали Па
вел Николаевич и Маргари
та Петровна. Вдруг двери

от старика 
КРИВИЦКОГО
В зависимости от 

того, насколько весе
ло вы встретите Но
вый год, он может за
помниться вам надол
го, на всю жизнь или 
навечно сохраниться в 
памяти народа, войдя 
в былины, легенды и 
сказания. 

лифта открылись и оттуда 
вышел молодой человек лет 
тридцати с клочком ваты, 
криво приклеенным к крас
ному лоснящемуся лицу, в 
красной же шубе и с сум
кой «Адидас» на плече.

— Егоровы? — осведо
мился парень. — Пейджер и 
куклу вы заказывали?

— Мы, мы! — радостно 
закивали головами Павел 
Николаевич, Маргарита 
Петровна и Ванечка. — 
Проходите, дедушка!

— Щас пройду. Извини
те, что задержался!

— Понимаем! — подмиг
нул Павел Николаевич. — 
Стишок будете слушать?

— Стишок? — удивился 
парень, — Ладно, послуша
ем! Хозяюшка, а рюмочку 
дедушке не поднесешь? А то 
что-то замерз я на Север
ном полюсе.

— Конечно-конечно! — 
всплеснула руками Марга
рита Петровна и вылетела 
на кухню.

— Да свидания, Дедуш
ка Мороз! — сказала Ма
шенька, глядя на лужу под 
ногами.

Москва

© Р. Кривицкий
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С НОВЫМ ГОДОМ!

большим добродушным дедушкой, который вместе со Сне
гурочкой приезжал с далекого Северного полюса. Хорошо 
помню свой первый новогодний костюм — я была рыжим 
жизнерадостным клоуном. Ну а если сейчас придется наря
жать кого-то из собственных коллег — лучшим Дедом Мо
розом, безусловно, будет Сергей Львович Пучков, веду
щий инженер отдела автоматизации. Ну а внучкой Сергея 
Львовича обязательно нужно сделать Светлану Карлушину 
из экономического отдела по управлению имуществом.

Наталья ХРУЩЕВА

Людмила Кириллов
на РЕНЖИНА, началь
ник финансово — рас
четного отдела, встре
тит новое тысячелетие 
вместе с друзьями и 
семьей.

— Не представляю 
себе Новый год без 
настоящей, пушистой 
елочки. С ее появлени
ем связано празднич
ное настроение. А в 
глубине души ждешь 
какого-нибудь чуда. 
Ведь Новый год — это 
прежде всего чудеса. 
В детстве Дед Мороз 
представлялся мне

В ГОДУ 
ПОВЕСТЬ 
ВЧУДЕСА

Фото Анатолия ЛАПТЕВА

: дорогие :
• КОЛЛЕГИ, ДРУЗЬЯ! •
• Всего неделя осталась до того волнующего каждого из нас и • 
• грандиозного в масштабах истории момента, когда новое ты- • 
• сячелетие постучится в Дверь Земли. Но еще год, до 31-го • 
• декабря 2000-го, по принятому в мире летоисчислению, мы • 
* будем жить в ХХ-м веке. И среди прочих новогодних тостов * 

давайте поднимем бокал за век двадцатый, «из недр» которо- в 
, го вместе с прочими чудесами цивилизации пришел к людям е 
а Голубой Волшебник — Газ! «
• Не «манной небесной» упал огонь на газовые горелки стра- • 
• ны. Это ваши руки, газовики, извлекли его из земных глубин, • 
• провели через горы, болота, пески и снега. •
• Поздравляю вас,каждый день несущих трудную вахту на •
• своих рабочих местах! •
* Пусть наступающий год принесет всем нам перемены к * 
* лучшему.
, Пусть Великая Газовая Магистраль, пробившись сквозь е 
• скалы разрухи, войдет в XXI-ый целой и невредимой. •
• С Новым годом! С Рождеством! •
• Генеральный директор •
• ООО «Уралтрансгаз» •
• Давид ГАЙДТ •
• • 
••••••••••••••а« • •••••••••••••••••

ВКУСНЫЕ :

Сейчас Евгений 
Юрьевич НУЖИН зани
мает должность глав
ного инженера СУЭЗи- 
Са, а ведь когда-то на

ЭТО - ПРАЗДНИК «ОТЦОВ И ДЕТЕИ»

новогоднем детсадовском 
; утреннике в своем костюме 

" он до того походил на косо
лапого, что некоторые с 
трудом отличали его от 
оригинала. Тогда он еще ве
рил в новогоднего дедушку 
и думал, что живет он не 
где-нибудь, а в Лапландии и 
к ребятишкам приезжает на 
больших воздушных санях.

— Раньше, когда мои дети 
были еще маленькие, я тоже 
рассказывал им новогодние 
истории. Каждый год под но
вогодней елкой их ждали по
дарки. Однажды, когда же
вательная резинка была еще 
редкостью, мне удалось ку
пить этот «заморский про
дукт». И тогда я нарядил всю 
елку этими жвачками. Дети 
были просто в восторге. 

Даже сейчас, когда они уже 
выросли и не верят в волшеб
ного дедушку, все равно не 
забывают заглянуть под 
елку, поискать подарки. Но
вый год обязательно отмечу 
не только с семьей, но и с кол
легами. Мы планируем со
браться 30 декабря на базе 
отдыха «Черданцево», устро
ить там настоящий карнавал. 
Ведь приближение нового ты
сячелетия нужно встретить 
достойно. А вот в роли Деда 
Мороза очень хорошо будет 
выглядеть Игорь Михайлович 
Нефф. А самой очарователь
ной Снегурочкой обязатель
но нужно сделать нашего 
юрисконсульта Наталью 
Юрьевну Кирову. Замеча
тельная получится пара!

Наталья ХРУЩЕВА
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Место, где расположено главное здание ООО 
«Уралтрансгаз», во многом можно назвать истори
ческим. Здесь словно воедино сходится тревожное 
прошлое, нелегкое настоящее и счастливое буду
щее. Как в сказке — посмотришь налево, через 
дорогу от Клары Цеткин, 14 — там, до революции 
1917 года находился печально известный в наши 
дни дом Ипатьева. Сегодня на этом пустыре стоит 
маленькая деревянная часовенка.

Посмотришь направо — отчего-то душа испы
тывает смутные волнения при виде монументаль
ной архитектуры Вознесенской церкви. Если от 
главного входа в здание «Трансгаза» вперед по
смотришь - увидишь памятник комсомолу, быв
ший Дворец пионеров, за ним - Театр юного зрите
ля и недостроенную громаду гостиницы «Инту
рист» на фоне городского индустриального пейза
жа. А назад обернешься - при виде потрясающе 
красивого фасада здания «Уралтрансгаза», филиг

ранно облицованного первоклассным мрамором, 
потеплеет взгляд, почувствовав суровую надеж
ность, основательность, веющие от главного моз
гового центра огромной, мощной организации. По
чему-то кажется, что именно здесь находится тот 
волшебный перекресток времен, где формируется 
неясная пока надежда на будущее возрождение го
рода, региона, страны. Внутри здания «Уралтранс
газа» почти круглые сутки кипит напряженная ра
бота, проходят рабочие совещания, контролирует
ся деятельность многочисленных подразделений 
предприятия. Чувствуешь сразу: работающие 
здесь люди заняты Делом. Они не склонны тра
тить время на общение с прессой. Даже в части 
актуальных «новогодних» тем. Поэтому нам с 
большим трудом удалось договориться о встрече 
с начальником отдела автомобильных газонапол
нительных компрессорных станций (АГНКС) Вла
димиром Семеновичем АВЕРКОВЫМ.

Ровно в 9.00 утра пятницы, 
пройдя строгую проверку личности 
сотрудниками Управления безопас
ности ООО «Уралтрансгаз», на со
временном бесшумном лифте мы 
вознеслись к шестому этажу. Здесь, 
как и в холлах остальных этажей 
здания, царство мрамора и черной 
кожи кресел. Кабинеты оформлены 
практичнее — неброские обои, де
ревянные столы, обилие электрон
ной техники. В одном из таких ка
бинетов и расположен отдел 
АГНКС. Заверив Владимира Семе
новича, что мы отнимем у него не 
больше 15 минут, мы попросили 
рассказать его о своих планах 
встречи Нового года-2000, поде
литься с читателями «Трассы» вос
поминаниями о прошлых встречах 
Нового года, передать новогодние 
пожелания семье и коллегам по ра
боте.

— Новый год я буду встречать, 
конечно, дома, с семьей, — заду
мавшись на мгновение, начал рас
сказывать Владимир Семенович. — 
У нас будет традиционный празд
ничный ужин. Ведь Новый год — 
это, пожалуй, единственный празд
ник, когда все равны — и маленькие, 
и большие. Естественно, для дочери 
я постараюсь пригласить Деда Мо
роза со Снегурочкой, подарю ей и 
жене новогодние подарки. А подар
ком для меня станет, надеюсь, хоро
шее отношение ко мне со стороны 
семьи. Что потом? Ближе к полуно
чи, сидя за праздничным столом, 
вместе будем смотреть телевизор.

Не знаю, будет ли в этом году 
организован новогодний вечер в 
«Уралтрансгазе». Раньше такие ве
чера проводились каждый год. Для 

работников, живущих в отдаленных 
районах, даже специально органи
зовывали автобус. Сейчас это поче
му-то не практикуется. Поэтому, 
даже если здесь будет организовано 
какое-то новогоднее мероприятие, 
я вряд ли приму в нем участие: 
сложно добираться сюда из Комп
рессорного поселка, где я живу, да 
и, откровенно говоря, годы уже не 
те.... В молодости я, конечно, более 
активно участвовал в обществен
ных мероприятиях, посвященных 
Новому году. В детстве меня наря
жали белым зайкой, во взрослые 
годы один или два раза даже был 
Дедом Морозом. Произошло это, 
когда я еще работал в Казахстане, на 
эксплуатации газокомпрессорной 
станции ветки газопровода. 
Там нас было несколько се
мей с детьми. Встречали 
вместе Новый год — реши
ли детям устроить и Деда 
Мороза, и Снегурочку. 
Пусть, думаем, порадуют
ся. Вышли на улицу, пере
оделись. А потом устроили 
им, так сказать, новогодний 
сюрприз. Дети есть дети. 
Некоторые из них, может 
быть, верят в существова
ние этих новогодних пер
сонажей. Правда, я в Деда 
Мороза и Снегурочку не 
верил никогда. Даже в дет
стве понимал, что это сказ
ка. В нее, конечно, хотелось 
верить, но, выучившись 
считать и писать, я оконча
тельно разуверился в ее до
стоверности.

— А кого-нибудь из 
коллег по работе вы можете 

представить в роли Деда Мороза?
— Ну... не знаю насчет коллег 

по отделу, а вот Владимир Алексан
дрович СЕМЕНОВ смотрелся бы, я 
думаю, весьма неплохо в роли Деда 
Мороза. У него и должность такая 
— социальная направленность, и 
задачи — делать людям что-то хо
рошее, обеспечивать их быт. По
этому он, на мой взгляд, в этой 
роли смотрелся бы весьма удачно. 
А на роль Снегурочки подошла бы, 
наверное, Людмила Сергеевна СО
ЗОНОВА.

— А как вы собираетесь встре
чать Рождество? В этот день у вас 
на столе появляются, скажем так... 
предметы культового обряда?

— Рождество я буду ветре- 

чать, скорее всего, так же, как и 
Новый год — в семейном кругу. 
Мы не относимся к разряду верую
щих, поэтому ничего особо куль
тового у нас на столе в этот день не 
появляется. Просто накрываем 
праздничный стол, зажигаем мига
ющие фонарики на елочке, которая 
стоит у нас с Нового года до само
го старого Нового года. Рождество 

праздник всенародный, он всегда 
был таким, несмотря на то, что в 
недалеком прошлом мы были ком
мунистами...

— И поэтому в новогодние чу
деса никогда не верили...

— Я нет. А вот моя дочь Оля 
13 лет верит. Правда, скорее всего, 
она просто подыгрывает нам. Хотя 
у нас в семье такая атмосфера... как 
будто действительно должно про
изойти нечто сказочное, сбыться 
наши новогодние желания. Кстати, 
новогодние желания, вполне веро
ятно, сбываются. Только я их, чест
но говоря, никогда нс загадывал за
ранее. Чтобы потом не было разо
чарований. Так, иногда что-нибудь 
с юморком загадываешь, только не 
что-то такое... глобальное, вот и 
все.

— Напоследок самое главное. 
Ваши новогодние пожелания колле
гам, семье?

— Коллегам по работе я хотел 
бы пожелать, чтобы все наши, так 
сказать, трудовые подвиги сверши
лись, чтобы повысилась заработ
ная плата. И, конечно, желаю всех 
благ, хорошего новогоднего на
строения, исполнения всех жела
ний. Я не буду говорить про мир
ное небо и так далее, потому что 
это естественно.

Семье, прежде всего, желаю се
мейного благополучия. Дочь у 
меня выступает в конкурсах баль
ных танцев, поэтому ей желаю все
гда занимать ведущие места на всех 
конкурсах или, по крайней мере, 
попадать в их финалы. Ну вот, пожа
луй, и все.

— Большое спасибо, Влади
мир Семенович, за интересную 
беседу.

— Вам спасибо. До свидания.
Выходя из кабинета, я взглянул 

на часы. С начала нашей беседы 
прошло 25 минут.

Максим МОКЕЕВ
Фото Анатолия ЛАПТЕВА
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СКАЗКА, ОСТАВАЙСЯ В ЧЕЛОВЕКЕ!

ЗАСУЧИ 
РУКАВА 

И СДЕЛАЙ ЧУДО
На встречу с заместителем гене

рального директора ООО «Урал- 
трансгаз» Владимиром Александро
вичем СЕМЕНОВЫМ я шел с чув
ством тревожного волнения. Рань
ше мне не приходилось встречаться 
с руководителем такого ранга. Во
ображение рисовало огромную 
приемную, отделанную деревом 
ценных пород, с превосходно выш
коленным бесстрастным секретарем 
за внушительным столом, «фэйс- 
контроль» и дежурную фразу: «У 
шефа важное совещание. Подойдите 
завтра». Что же касается кабинета 
шефа и его самого... —даже пред
ставлять бесполезно - фантазии не 
хватит. Обуреваемый подобными 
мыслями, я поднялся на третий этаж 
здания «Уралтрансгаза» на Клары 
Цеткин, 14 и, глубоко вздохнув, ос
торожно постучал в нужную дверь.

— Войдите!—откликнулся жиз
нерадостный голос.

Я открыл дверь... и понял, что 
мои представления о среде обита
ния «высоких» начальников в 
«Трансгазе» абсолютно не соответ
ствовали действительности. Вместо 
приемной и секретаря за дверью я 
увидел небольшой уютный кабинет 
со скромной, даже можно сказать, 
аскетичной обстановкой — пись
менный стол, ряд стульев вдоль сте
ны и ровный блок шкафов. И что 
удивительно — почти никакой тех
ники! Только по левую сторону от 
Владимира Александровича, у окна, 
стоял низкий столик с многочислен
ными телефонными аппаратами, а 

НА ВОЗДУХ, * 
ПОД ЛУНУ/

Бухгалтер Ирина Ивановна КРИВОНОС уже знакома на
шим читателям как человек, неравнодушный к поэзии. И, 
конечно, интересно узнать, как она собирается провести 
новогоднюю ночь!

— Обычно этот праздник я провожу дома, с семьей. Но 
сейчас загадывать не буду, возможны и какие-то другие 
варианты. Конечно, у меня тоже есть яркие воспоминания, 
связанные с Новым годом.

Когда я училась в институте, со своими однокурсниками 
мы собрались на даче. Студенты народ веселый, поэтому 
было очень интересно. Нарядили на улице елку, поводили 
хоровод.

А вообще в Новый год многое зависит от настроения. 
Но живая елка присутствует на нашем празднике всегда. 
Кто из коллег больше всего подходит на роль Деда Моро
за? Скорее всего Вячеслав Николаевич Строгалев, замес
титель главного бухгалтера. Он человек очень обаятель
ный, с юмором. Я думаю, у него бы получилось.

Wir ■ . . 1 . .ж .

А вот недавно я 
написала стихо
творение, посвя
щенное этому 
светлому празд
нику:
Морозный воздух 

свеж и чист, 
Луна 

восторженно 
сияет. 

Огонь в камине 
весело горит, 

С тобой мы
Новый год 

встречаем!
Наталья 

ХРУЩЕВА

над входной две
рью мерно тикали 
большие круглые 
часы. Поздоровав
шись, я объяснил 
Владимиру Алек
сандровичу цель 
своего визита - 
сбор «новогод
ней» информации, 
и принес извине
ния за возможные 
неудобства, свя
занные с моим 
приходом.

— Ничего, — 
мягко улыбнулся 
Владимир Алек
сандрович, — у 
нас работа, но и у 
вас работа. Пожа
луйста, распола
гайтесь.

Разложив перед 
собой диктофон и 
блокнот с каранда

шом, я почувствовал себя уверен
нее:

— Владимир Александрович, 
расскажите, как вы собираетесь 
встречать 2000-й Новый Год, какие 
воспоминания вообще связаны у вас 
с этим зимним праздником...

В глазах Семенова заплясали лу
кавые искорки:

— Новый, 2000 год я буду 
встречать в кругу своей семьи. А 
семья у меня большая: два сына, две 
снохи, мать жены, два внука — в 
общем, не меньше десяти человек. 
Соберемся вместе, накроем празд
ничный стол. Так мы отмечаем Но
вый год последние 5—6 лет. А в 
этом году запланировали отметить 
его на природе, в деревне Токареве, 
в собственном доме.

— Самая памятная для меня 
встреча Нового года была в 1969 
году - тридцать лет назад. Тогда я 
учился в Свердловском техникуме 
связи на третьем курсе. В том году 
мы первый раз группой, с друзьями 
и единомышленниками, вместе 
встречали Новый год. Воспомина
ния о нем мы, наверное, сохраним 
на всю жизнь. Это был год нашего 
возмужания, становления личности, 
самостоятельного решения важных 
вопросов. К тому же, это был год и 
нашей с женой, Галиной Данилов
ной, свадьбы. А такое событие, по
верьте, запоминается на всю жизнь. 
И хотя родом я из Костромской об
ласти, с той поры моя жизнь нераз
рывно связана с Уралом. И с веселы
ми новогодними праздниками вмес
те с коллективом «Уралтрансгаза». 
Обычно здесь, в аппарате управле
ния, мы новогодний вечер прово
дим где-то числа 28-го. Собирается, 
конечно, в основном молодежь. У 

нас очень много молодых специа
листов. Только в аппарате управле
ния — порядка 50 процентов ра
ботников младше тридцати лет. Я 
также планирую принять участие в 
этом новогоднем вечере и поздра
вить наших работников со скорым 
наступлением 2000-го года.

Мне часто приходилось испол
нять роль Деда Мороза. Например, 
когда я работал начальником связи 
на трассе газопровода в Невьянске, 
а потом и председателем профкома 
Невьянского ДНУ, я был, можно 
сказать, штатным Дедом Морозом. 
Поздравлял детей из наших подшеф
ных детских садиков и школ, высту
пал на праздничных вечерах внут
ри коллектива. Мы во дворе наряжа
ли большую елку, проводили игры, 
раздавали подарки ребятишкам, на
шим сотрудникам, да и, в общем-то, 
всем жителям микрорайона. А 
здесь, в Свердловске, где я живу с 
1987 года, я Дедом Морозом еще 
не был ни разу. Но все равно счи
таю: в этого новогоднего персона
жа всегда нужно верить. И не только 
детям. У каждого человека должна 
быть своя вера. Ибо с верой чело
век по-другому смотрит на мир. С 
возрастом человек, конечно, начи
нает к этому по-другому относить
ся, но сама основа Сказки, я счи
таю, всегда должна оставаться в его 
душе. Поэтому своим внучатам я 
говорю, что Дед Мороз и Снегу
рочка действительно существуют.

Мой следующий вопрос застав
ляет Владимира Александровича на 
мгновение задуматься:

— Кто из моих коллег по работе 
больше всего подходит на роль 
Деда Мороза и Снегурочки? Я ду
маю, что по всем параметрам — по 
возрасту и способностям — на 
роль Деда Мороза подходит Иван 
Геннадьевич ИПАТОВ, начальник 
отдела социального развития 
«Уралтрансгаза». Неплохая Снегу
рочка получилась бы из Елены 
БЕЛЛЕНОК, нашего нового работ
ника, талантливого психолога. Она 
работает у нас всего год, но уже 
успела досконально изучить нашу 
психологию. Потом, отличным Де
дом Морозом был бы наш главный 
бухгалтер Сергей Викторович ЛИ- 
ХОВСКИХ — мощный мужчина, а 
Снегурочкой — наш экономист 
Светлана КАРЛУШЕВА... Думаю, 
что еще бы нашлось много достой
ных кандидатур — всех не перечис
лить! Именно благодаря труду этих 
и многих других людей в нашей 
жизни находится место для ново
годних чудес, которые мы всегда де
лаем своими руками. Все зависит 
только от человека. Манны небес
ной никогда не будет! Но тем не ме
нее, если очень сильно что-то захо

теть, стремиться к этому всеми си
лами, все может сбыться. Только по 
щучьему велению никогда ничего 
не выйдет. Хочешь исполнения сво
его новогоднего желания — изволь 
потрудиться для этого весь год, а 
может быть, и больше. Нужно толь
ко поставить себе цель, засучить 
рукава и хорошенько поработать. 
И тогда все обязательно получится.

СЛЫШАТЬ -
ЭТО 

НЕПРОСТО
— В какие только новогодние ко

стюмы я не наряжался! Я был Бура
тино, кстати, обладателем самого 
простого костюма, потом — Крес
тоносцем, Дон Кихотом, Медведем, 
Снеговиком, — погрузился в вос
поминания Владимир Александро
вич. — Еще помню...

Я вздрагиваю от пронзительной 
трели телефонного звонка. Семенов 
поднимает трубку:

— Слушаю! Александр? Здрав
ствуй, здравствуй! Как у тебя дела? 
Уже полностью освоил компьютер? 
Молодец! Скоро приедем к тебе, по
ставим Интернет...

Положив трубку и заметив мой 
недоуменный взгляд, Владимир 
Александрович поясняет:

— Это наш подопечный, Алек
сандр НИКАНДРОВ. Он инвалид с 
детства. Прикован к постели. Мы 
взяли над ним шефство. Таким лю
дям, как он, очень нужна наша по
мощь...

Владимир Александрович смот
рит в окно, чему-то задумчиво улы
баясь, снимает очки:

— Сейчас впереди нас ждет но
вое тысячелетие. И я очень хочу, 
чтобы оно принесло всему нашему 
народу только мир, счастье, ра
дость, здоровье будущим поколени
ям. Чтобы люди будущего не знали, 
что такое войны, социальная не
справедливость. А россияне жили 
лучше. Ведь у нас самая богатая 
страна в мире! А живем мы, по-мое
му, хуже, чем многие африканские 
страны. Наш многострадальный на
род заслуживает большего...

И последнее. В наступающем 
2000 году я хочу пожелать коллегам 
творческих успехов, чтобы новый 
год принес в их семьи благосостоя
ние и радость.

«Тик-так, тик-так» — мягко дви
гались стрелки часов над дверью, 
отсчитывая часы и минуты после
дних дней уходящего года.

Максим МОКЕЕВ
Фото

Анатолия ЛАПТЕВА

Если вдруг кому-нибудь в голову, хмельную после встречи 
Нового года, придет мысль составить для потомков описатель
ный портрет российской бизнес-леди конца второго тысячеле
тия, то ему прямой путь в кирпичное десятиэтажное здание 
«Уралтрансгаза», расположенное на перекрестке улиц Перво
майская — Мичурина. Здесь, на шестом этаже, находится Уп
равление материально-технического снабжения и комплекта
ции ООО «Уралтрансгаз». Есть в том управлении отдел хим- 
продукции и ГСМ. Возглавляет тот отдел Анна Николаевна 
ЛЕНКОВА. Работа у нее ответственная и напряженная. Этим 
людям объясни причину недопоставок горюче-смазочных ма
териалов в хозяйства «Трансгаза», тем — вынь да положь по 
накладной тонны технических масел. Плюс ни на минуту не 
умолкающий телефон, ежедневные совещания в кабинете на
чальника, необходимость мгновенно принимать правильные 
решения по глобальным производственным вопросам, а вече
ром решать семейные проблемы — и перед вами законченный 
портрет современной деловой женщины — энергичной, жест
кой и чуть ироничной. Которую уважает начальство, а сотруд
ники, может быть, даже чуть побаиваются. Поэтому в отделе 
Ленковой всегда царит дух сосредоточенной работы. Как, 
впрочем, и в большинстве учреждений «Трансгаза». Но сегод
ня, в преддверии Нового года, мы не будем говорить с Анной 
Николаевной о работе. Давайте лучше спросим ее, как она пла
нирует отмечать этот чудесный зимний праздник.

«МЫ РУБИЛИ 
ПЕЛЬМЕНИ 
ТОПОРОМ!»

— Новый год я буду встре
чать, скорее всего, в кругу семьи, 
— поделилась с нами своими но
вогодними планами Анна Никола
евна. — Никаких особых меро
приятий я, правда, пока не наме
чаю (наша беседа проходила в 
конце ноября. — М.М.), думаю, 
что это будет чистый экспромт. 
Так почему-то случалось чаще 
всего. Особенно хорошо я помню 
такие... неожиданные встречи Но
вого года еще в студенческие 
годы. Как-то раз, например, еще 
на втором курсе института, в Но
вый год решили собраться у меня 
дома всей нашей студенческой 
компанией. А мороз стоял — 
жуть! Все добирались ко мне до
мой кое-как. А кто-то из студен
тов ехал с пельменями. Когда 
зашли в автобус — пельмени от
таяли и слиплись. Вышли на улицу 
— при температуре 40 градусов 
ниже нуля они схватились намерт
во. Дома мы их рубили топором 
на куски, а потом кидали в кипя
щую воду. И знаете, это были, на
верное, самые вкусные пельмени 
в моей жизни! Ведь все, что нам 
требовалось тогда, — это просто 
общение с друзьями. Веселая 
компания на Новый год была луч
шим подарком! Кстати, о подар
ках. На этот Новый год я, конеч
но, обязательно буду дарить по
дарки своим близким и друзьям. 
Какие? Пока не знаю. Вот какие 
понравятся, те и куплю! Главное, 
чтобы они были по душе мне и 
понравились человеку, для кото
рого предназначаются. Близким 
родственникам я иногда дарила 
какие-либо теплые вещи, исходя 
из сугубо практических сообра
жений. Ребенку — в основном хо
рошие игрушки. Подругам... ска
жем так, — приятные женские ме
лочи, которые хотелось бы иметь 
и мне. Поэтому я твердо знаю, 
что они доставят радость любой 
женщине. А вот с мужчинами все
гда проблема — не знаешь, что 
им подарить. Стандартный 
«джентльменский» набор их уже 
не радует. Поэтому я особо над 
тем, что подарить, не задумыва
юсь: неожиданно понравилась 
какая-то вещь, ее я и покупаю. 
Чисто интуитивно. В этом случае, 
по-моему, подарок всем прино
сит больше радости. В связи с 
этим вспоминаю такой случай из 
своей новогодней «практики». Ко 
мне в гости пришли друзья. По
звонили в дверь. Я открываю... и 

вижу на пороге огромный поли
этиленовый мешок, сверху краси
во завязанный бантиком, внутри 
которого сидят мои друзья! Та
кой вот подарок они мне решили 
преподнести на Новый год. У 
меня друзья большие оригиналы! 
Например, знаете, как у нас игра
ли роли традиционных новогод
них персонажей? Дедом Моро
зом была девушка, а Снегуроч
кой — парень. Причем, чем боль
ше был мужчина и миниатюрнее 
женщина, тем было интереснее. 
Жаль, что почти все это осталось 
в нашей студенческой молодости. 
Или даже в детстве. Помню, что 
тогда практически на всех ново
годних вечерах я наряжалась, как 
и большинство девочек, в костюм 
Снежинки. Сегодня Новый год 
мы отмечаем уже без специаль
ных костюмов. Раньше было весе
лее — ставили елку, проводили 
танцы, накрывали стол в столо
вой.... А сейчас прежнего запала 
нет. Веселья все меньше и мень
ше. Хотя мы стараемся не забы
вать друг друга и время от вре
мени встречаться. Например, на 
Рождество. В этот день ко мне 
приезжают мои подруги из инсти
тута со своими мужьями и детьми. 
По традиции, собираемся мы 7 
января, когда у детей каникулы, 
часам к двенадцати, и сразу начи
наем делать пельмени — заво
дить тесто, крутить фарш и потом 
лепить собственно пельмени. За 
этим занятием мы общаемся, об
суждаем интересующие нас но
вости и так далее. Потом варим 
пельмени, едим их.... Так мы 
встречаем Рождество.

В заключение я хочу поздра
вить всех своих коллег с Новым 
годом, пожелать им хорошего 
настроения, невзирая на трудно
сти в работе, оптимизма, никогда 
не терять чувства юмора, и, ко
нечно, исполнения всех их ново
годних желаний, которые, я уве
рена, каждый загадывает в Но
вый год вслух или про себя. Своей 
семье хочу пожелать побольше 
тепла в отношениях, любви, взаи
мопонимания, поддержки. В 
общем, крепко держаться за 
руки, потому что семья — это 
наша крепость, оплот, то место, 
где мы всегда отдыхаем после 
работы. И поэтому тепло, уют в 
семье — самое главное, что дол
жно быть у человека.

... На столе призывно зазво
нил телефон.

— Ау... — мягко откликнулась 
Анна Николаевна в трубку, веро
ятно, в ответ на чье-то обраще
ние, — да, этот вопрос требует 
незамедлительного решения. Не
обходимо срочно...

Мы попрощались и тихо за
крыли за собой дверь.

С Новым годом Вас, Анна Ни
колаевна!

Максим МОКЕЕВ
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Когда я открыл дверь в холл третьего этажа в зда
нии «Уралтрансгаза» на улице Мичурина, то поначалу 
npoctho остолбенел. Вдоль всех стен и на единствен
ном в помещении предмете мебели — теннисном сто
ле, стройными рядами стояли мониторы и блоки пер
сональных компьютеров. Пройдя вдоль кабинетов, на 
дверях которых под забавными рисунками с изображе
нием «пляшущих» человечков угадывались таблички с 
названиями отделов, я убедился, что прибыл туда, 
куда нужно. Оставалось только найти кабинет на
чальника АСУ ИВЦ, Ивана Ивановича БУРИНА, по 
слухам, личности жизнерадостной и в некоторой сте
пени легендарной. От него мне требовалось получить

разрешение на «новогодний» опрос кого-либо из ответ
ственных сотрудников отдела - кого Бог пошлет - 
заместителя или ведущего инженера.

Пробираясь между грудами техники, я обнаружил 
искомый кабинет. Постучал. В ответ — тишина. По
дергал ручку — с тем же результатом. Дверь явно не 
собиралась сдавать свои позиции. Приглядевшись, об
наруживаю причину дверного упрямства — прикреп
ленную к ней бумагу следующего содержания: «Техни
ческий перерыв с 12.00 до 16.00», а выше — листок с 
изображением двух человекообразных фигурок, словно 
сошедших с картины начала прошлого века «На юж
ноамериканских плантациях».

«КОМУ КАК, 
А МНЕ-НЕ ПО СЕБЕ...»

— Извините, вы не знаете, когда 
будет Иван Иванович? — обратился 
я к гражданину, курящему с глубо
комысленным видом в сторонке.

— Ждите, — ответил он.
Ждать не было времени. Самона

деянно вообразив себя «лезущим в 
окно» журналистом, я начал дер
гать все двери подряд. На четвертой 
попытке мне улыбнулась удача. 
Дверь распахнулась, и я оказался в 
кабинете ведущего инженера АСУ 
ИВЦ Геннадия Сергеевича ЛАСКИ
НА. С ним и состоялась наша беседа 
на актуальные «новогодние» темы.

— Геннадий Сергеевич, как 

планируете встречать Новый год?
— Думаю, что этот Новый год я 

буду встречать, как и всегда— в кру
гу семьи. Никаких особых меропри
ятий в новогоднюю ночь у меня не 
запланировано. Сейчас ведь такое 
время... — трудно что-либо плани
ровать. Да и, честно говоря, дата — 
2000 страшная. Раньше мы до нее 
мечтали дожить, сегодня вот дожи
ли, а что дальше? Поэтому мне как- 
то... не по себе. Конечно, разные 
люди к этому по-разному относятся. 
У меня — вот такое отношение.

— А какая из встреч Нового года 
вам запомнилась больше всего?

— Особенно интересная встре
ча Нового года у меня была на Се
верном Кавказе, где я раньше жил. 
Сегодня в этом районе, сами знае
те, неспокойно. А тогда, уж не при
помню, в каком году, все было по- 
другому. Той зимой Новый год мы 
встречали в горах, в Нижнем Архы
зе. Собралась большая компания, 
человек сорок, и дружно выехала 
на природу. А там была пастушья 
ферма — хижина и банька. В ней и 
разместились. Днем катались на лы
жах по склонам гор, а вечером все 
собрались — танцы, пляски, ново
годние костры... Параллельно с Но

вым годом кто-то даже сыграл 
свадьбу. А когда ехали назад, моя 
машина под мостом не могла раз
вернуться — не было кольцевой 
развязки. Так ее на руках разверну
ли и поставили, как нужно. Это мне 
почему-то особенно запомнилось. 
Вот - настоящая экзотика Кавказа!

— А подарки любите дарить на 
Новый год?

— А как же! Обязательно делаю 
подарки жене и детям. Подарки 
весьма скромные, ничего большого 
обычно не дарю.

— Детям, наверное, игрушки?
— У меня дети уже давно взрос

лые! А когда были маленькими, иг
рушки, конечно, дарил. И даже, бы
вало, наряжался в Деда Мороза. 
Правда, его роль я играл, по-моему, 
как-то неудачно. Просто я чело
век... как бы выразиться поточнее... 
низкого темперамента. Дети те
перь, когда вспоминаю’ меня в роли 
Деда Мороза, говорят: смешной, 
ты, папа, тогда был!

— А вы сами верите в существо
вание Деда Мороза и Снегурочки?

— Когда маленький был — ве
рил. Жил я тогда в деревне Яр Тугу- 
лымского района Свердловской об
ласти. Деда Мороза впервые увидел, 

когда учился в школе. Помню, наря
дили меня тогда в костюм зайца. В 
послевоенные годы дети в деревнях 
были наивными, поэтому Дед Мо
роз воспринимался нами действи
тельно как новогоднее чудо. Подар
ки в те годы были, конечно, весьма 
скромные — кулек конфет считался 
сказочным подарком! Да что гово
рить, те годы были тяжелые, осо
бенно в деревне.

— А кто из работников отдела 
АСУ ИВЦ (господи, словцо-то ка
кое!), на ваш взгляд, наиболее удач
ная кандидатура на роль Деда Мо
роза и Снегурочки?

— Ну... наверное, хорошим Де
дом Морозом был бы Евгений... не 
помню фамилию, а Снегурочкой, 
конечно, Вера Кузнецова.

— Понятно. Ваши поздравления 
семье, коллегам по работе?

— Семье хочу пожелать счастья, 
здоровья и, главное, чтобы наступа
ющее тысячелетне было более спо
койным и стабильным, чем преды
дущее — сумбурное и непонятное. 
Хотелось бы в новом веке больше 
определенности. Ведь именно в нем 
будут жить наши дети и внуки.

Коллегам желаю весело встре
тить Новый год, хорошо трудиться 
на всем его протяжении и, есте
ственно, семейного счастья, здоро
вья и благополучия.

— Спасибо, Геннадий Сергее
вич, за интересную беседу. С насту
пающим Новым годом вас!

— Спасибо. С Новым Годом!
Максим МОКЕЕВ

Фото Анатолия ЛАПТЕВА



3 стр. 25 декабря 1 999 года

. ■■и ш отит« трасса............ .................
Журналистов нужно любить. 

Особенно тех, кто работает с 
вами в одной команде. К сожале
нию, иногда бывает, что даже 
нам, сотрудникам пресс-службы 
«Уралтрансгаза», некоторые ра
ботники этой славной организа
ции весьма неохотно дают нуж
ную информацию. Что, конечно 
же, не лучшим образом сказыва
ется на полном и объективном 
освещении деятельности пред
приятия на страницах газеты 
«Трасса».

В Малоистокском линейно-про
изводственном управлении магист
ральных газопроводов к журналис
там относятся уважительно. На
чальник этого ЛПУ, Михаил Ивано
вич ПРОТАС, всегда внимательно 
выслушает, даст четкий, разверну
тый ответ на поставленные вопро
сы, посоветует, к кому можно обра
титься еще и, если нужно далеко 
ехать, поможет с транспортом. Не
даром о Михаиле Ивановиче с осо
бой теплотой отзываются все руко
водители аппарата управления ООО 
«Уралтрансгаз», начальники мно
гих служб и подразделений и ог
ромный дружный коллектив работ
ников Малоистокского ЛПУ. Больше 
бы таких начальников, как он!

Учитывая все вышесказанное, 
нам вдвойне приятно, что Михаил 
Иванович, несмотря на большую за
нятость, любезно согласился рас
сказать нам о своих планах встречи 
наступающего тысячелетия, через 
нашу газету высказать свои ново
годние пожелания работникам газо
вой промышленности.

Новый год я встречаю уже 
на протяжении многих лет в семей
ном кругу, — рассказывает Михаил 
Иванович, - по традиции, у нас 
дома собираются все дети и внуки. 
Раньше мы чаще отмечали Новый 
год с коллегам по работе. Особен
но в Средней Азии, в 70-х годах,

ДАЙ БОГ...
где на праздники вместе собира
лись все работники трассы. Тогда, 
как и сейчас, нас объединяло чув
ство коллективизма — мы вместе 
отмечали не только Новый год, но 
и 7 ноября и первомайские празд
ники. Сейчас, в Екатеринбурге, 
праздники мы встречаем больше в 
семейном кругу. Этот Новый год 
мы будем встречать дома, где, по 
нашей традиции, я вручу всем чле

ство — вручение и получение по
дарков, Дед Мороз, Снегурочка... 
Эти персонажи, конечно, вымыш
ленные. Но они составляют необ
ходимую атрибутику Сказки, в них 
хочется верить. Потому что мечты 
должны сбываться. Я и сегодня 
верю в будущее, в Сказку, во что-то 
необычное. Я считаю, что это в 
порядке вещей.

Еще, что касается Деда Мороза и 
Снегурочки. 
На роль Деда 
Мороза я без 
сомнений взял 
бы главного 
инженера Ма
лоистокского 
ЛПУ Сергея 
Валентинови
ча ПАВЛОВА. 
А на роль Сне
гурочки на
значил бы 
кого-нибудь из 
работниц на
шего бывшего 
детского сади
ка №506. Они 
все, без исклю
чения, подхо

дят на эту роль.
После Нового года мы будем от

мечать светлый праздник Рожде
ства. Хотя наше поколение - почти 
все атеисты, сегодня этот праздник 
стал поистине всенародным. Роди
тели наши были людьми верующи
ми, поэтому мы, будучи маленьки
ми детьми, отмечали этот праздник 
вместе с ними. В годы Советской 
власти все это осталось в прошлом. 
И только сегодня праздник Рожде

нам семьи подарки и, конечно, что- 
то получу сам. Подарок от меня 
будет каждому - жене, сыну, доче
ри, зятю, внуку - никто в обиде не 
останется. И они, со своей сторо
ны, я уверен, постараются. Подар
ки могут быть как очень дорогие, 
так и небольшие. Главное, что у нас 
каждый оказывает другим знаки 
внимания, и это всем приятно. 
Традиционное новогоднее таин

ства вновь начинает возрождаться 
в нашем сознании. Правда, у наших 
детей, внуков этот праздник боль
ше связан не с Богом, а с Новым 
годом. Но главное, что они верят в 
чудеса.

Я в новогодние чудеса не верю, 
что вот наступит Новый год и у 
нас вдруг все волшебным образом 
поменяется. Такого не будет. Хотя 
мне очень хотелось бы, чтобы с 
Новым годом, с новым тысячеле
тием в нашей стране начался но
вый этап в жизни, появилась ста
бильность. Чтобы страна, нако
нец, начала выкарабкиваться из 
экономического, политического, 
нравственного кризиса. Жаль, что 
сейчас нет поводов для такого оп
тимизма.

Сегодня нам стало работать го
раздо труднее и проблематичнее, 
чем раньше. Поэтому своим колле
гам, труженикам «Уралтрансгаза», 
я хотел бы пожелать в наступающем 
году безаварийной работы, здоро
вья и счастья им и их семьям. Своей 
семье я также хотел бы пожелать 
успехов и, самое главное, крепкого 
здоровья. Мы уже немолоды, поэто
му нам особенно необходимо здо
ровье и жизнерадостность. Чтобы 
веселее идти по жизни. Как гово
рится, дай Бог...

Когда я с Михаилом Ивановичем 
на его служебной «Волге» ехал об
ратно в город, на Клары Цеткин, 14, 
вдруг подумал: и дай Бог каждому 
такого начальника...

Максим МОКЕЕВ

Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Для Ирины Петровны 
ВАЛИЕВОЙ, заместителя 
председателя профкома. 
Новый год, как и для 
многих, один из самых 
светлых и любимых праз
дников.

— Новый год — празд
ник семейный, поэтому за 
новогодним столом поста
раюсь собрать всю нашу 
семью. Обязательно бу
дет елка, игрушки.

Насчет подарков начи
наю подумывать.

Какие воспоминания свя
заны с Новым годом? Один 
такой праздник я отметила 
очень необычно. Однажды 
вместо веселых гостей в 
красивых нарядах мне 
пришлось общаться... с 
людьми, поголовно одеты
ми в белые халаты.

31 декабря у меня роди
лась дочь! Теперь в этот 
день в нашей семье целых 
два праздника. Вот такой 
вот новогодний подарок.

Наталья ХРУЩЕВА

Фото Анатолия ЛАПТЕВА

СТАНОВИТСЯ 
МОРОЗОМ у 

НО ТОЛЬКО 
РЪЗ В ГОДУ

А___________________________

Новый, двухтысячный 
год Игорь Михайлович 
НЕФФ, начальник Сверд
ловского управления по 
эксплуатации зданий и 
сооружений, собирает
ся, как и многие, встре
чать вместе со своей се
мьей.

Ну и, конечно, как не 
нарядиться для своей 
трехлетней внучки боро
датым Дедом Морозом. 
Не обойдется и без на
стоящей, живой елки. 
Ведь новогодние подар
ки куда-то складывать 
надо! И получать, и де
лать сюрпризы Игорь 
Михайлович очень лю
бит. За долгую жизнь их 
было немало. Но особен
но запомнился один — 
когда в конце шестиде
сятых годов предприя
тие выделило ему комна
ту в коммунальной квар
тире. Для его семьи этот 
Новый год стал особенно 
радостным. Поставить и 
нарядить елку можно 
было уже в своей, хоть и 
небольшой, комнате. До 
этого семье Игоря Ми
хайловича квартиру при
ходилось снимать. А вы 
говорите, новогодних 
чудес не бывает! Обяза
тельно перед Новым го
дом будет вечер с колле
гами. Кому, в таком слу
чае, могут достаться 
роли Деда Мороза и 
Снегурочки? Игорь Ми
хайлович считает, что на 
роль Деда Мороза как 
нельзя лучше подойдет 
главный инженер СУЭЗи- 
Са Евгений Юрьевич Ну
жин, в роли его внучки ■ 
хорошо будет выглядеть 
Надежда Александровна 
Ломаева. Ну а роль неук
люжего, но очень обая
тельного медведя очень 
подойдет Леониду Ана
тольевичу Тутубалину, 
главному энергетику уп
равления. Да, такая «ко
манда» заскучать не в 
даст! Й

Наталья ХРУЩЕВА

Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Каждый раз, когда я бываю в Службе охраны труда ООО «Уралтрансгаз», не перестаю восхищаться 
удивительной жизнерадостности, сердечности и феноменальной работоспособности, которую демонстри
руют сотрудники этой службы. А особенно - ее руководители. Думаю, нет нужды представлять кому-либо 
из руководящих работников «Уралтрансгаза» Бориса Михайловича ЕРМАКОВА, начальника службы охра
ны труда, и Радифа Фанавиевича ГИЛИМШИНА, его заместителя. Их в «Трансгазе» знает каждый уважа
ющий себя работник. Случилось, не дай Бог, на производстве какое-то несчастье, «на местах» начинают 
дрожать: сейчас приедет сам Ермаков или Гилимшин, устроит виновным «разнос»... Они прекрасно допол
няют друг друга — жесткий, напористый Ермаков и спокойный, рассудительный Гилимшин. Вместе доско
нально разберутся в ситуации и все разложат по полочкам. Слов нет, охрана труда на предприятии стоит на 
высоком уровне, в прямом и переносном смысле. Здесь, на десятом этаже здания «Уралтрансгаза» («Выше 
нас — только звезды» — шутят обитатели этажа), по адресу Мичурина, 31, в Службе, умеют не только 
хорошо работать, но и великолепно организовать свой досуг. В праздники, на Новый год, сотрудники 
службы охраны груда, ставшие на время веселыми и озорными, проводят праздничные вечера, танцы, 
чаепития. С такими людьми просто приятно общаться. Здесь никогда не «отфутболят» стороннего посети
теля или скромного корреспондента газеты «Трасса». Поэтому я с удовольствием представляю вашему 
вниманию беседу с Радифом Фанавиевичем Гилимшиным. Тема, конечно же, Новый год.

— Как и во все предыдущие 
годы, этот Новый год я буду встре
чать в кругу семьи, — начал свой 
рассказ Радиф Фанавиевич. — И 
обязательно на работе, где у нас, по 
традиции, в последних числах де
кабря проводятся новогодние вече
ра. Каких-то особых мероприятий 
мы пока с женой и сыном не плани
ровали. Наверное, как всегда, вмес
те съездим на главную площадь го
рода, где к Новому году открывает
ся замечательный ледяной городок с 
красавицей-елкой. А потом запла
нировали совместное катание на 
коньках на стадионе ВИЗа. Супруга 
у меня хорошо катается, сын пока 
только учится, а я, честно говоря, 
на коньки не вставал ни разу. Даже в 
мою бытность студентом. Кстати, 
мне почему-то особенно запомни
лась встреча Нового года сразу пос
ле института, когда мы но распреде
лению поехали работать в хозяй
ство. Помню, в одном селе Мечет- 
линского района Башкирии, куда мы 
приехали, как раз открывался новый 
клуб. Пришлось и нам, как молодым 
специалистам, потрудиться над его 
оформлением. Сроки дали корот
кие, сказали, чтоб постарались, и к 
Новому году все закончили. А на
род там собрался инициативный и 
талантливый — ребята, знакомые с 
электрикой и механикой, монтиро
вали сценическое оборудование, на
страивали электроприборы. Все ус
пели сделать аккурат к Новому году. 
Получили колоссальное удовлетво
рение от проделанной работы. Весь 
населенный пункт встречал Новый 
год в этом клубе. Еще с особой теп
лотой вспоминаю Новый год 1993- 
94, как раз тогда, когда я, вернув
шись из Башкирии, где работал в те
чение трех лет, поступил на работу 
в подсобное хозяйство «Черданс- 
кое». Там я встретил своих друзей 
студенческих лет. Представляете, 
какая была встреча — ведь мы не 
виделись целых три года! И вдруг 
оказалось, что мы живем и работаем 
буквально по соседству. Это был 
настоящий новогодний сюрприз!

Теперь что касается подарков. 
Детям я, конечно, стараюсь дарить 
всевозможные игрушки и сувенир
чики, а выбирая подарок для взрос
лого человека, ориентируюсь на 
его интересы. Вообще, я считаю, 
что какие-то крупные, дорогие по
дарки на Новый год, как правило, не 
делаются, потому что задача ново
годних подарков — оставить прият
ные воспоминания именно о встре
че этого года. Поэтому никаких те
левизоров, холодильников или, тем 
более, а^омобилей мне дарить на 
Новый юд не приходилось. Разве 
что только игрушечные! (Смеет
ся). А что буду дарить супруге, 
сыну и коллегам по работе на этот 
Новый год — пусть пока будет в 
тайне. Подарок ведь тем и приятен, 
что получаешь его неожиданно, за
ранее не зная, что это. Скажу только 
одно: никто в обиде не останется. 
Надеюсь, что и я тоже. В Новый год 
же подарки не только дарятся, но и 
получаются. А это вдвойне приятно 
— дарить и получать что-то вза
мен. Мне друзья в основном дарят 
хорошие книги — знают, что я увле
каюсь чтением познавательной ли
тературы — энциклопедий и всевоз

«Я РЫБА 
ИЗ ГОДА 

ДРАКОНА»
можных справочников. А художе
ственную литературу я читаю мало 
— в основном, от случая к случаю. 
Просто не хватает времени — рабо
та затягивает. Кстати говоря, в Но
вый год некоторые тоже работают. 
Не догадываетесь, кто? Конечно же, 
Дед Мороз и Снегурочка! Мне тоже 
в свое время приходилось испол
нять роль Деда Мороза, а вот чтобы 
роль Снегурочки — не припомню. 
Дедом Морозом я был в 92-м году, 
когда меня пригласили в детский са
дик, куда ходил сын.

И, судя по последующим пригла
шениям меня в гости как Деда Мо
роза, роль эту я исполнил весьма 
удачно. Тем не менее, потом я уже 
не соглашался повторить этот опыт. 
Почему?

Наверное, потому, что мы, 
взрослые, все-таки воспринимаем 
новогодних персонажей не так, как 
дети - с полной серьезностью. А это 
значит, что для нас искренне играть 
их роль невероятно сложно. В дет
стве я в Деда Мороза и Снегурочку, 
конечно, верил. А сейчас... ну про
сто не хочется задумываться об 
этом! Поэтому воспринимаются 
они сегодня мной как просто необ
ходимые атрибуты новогодней 
сказки. Хотя... может, где-то среди 
вечных снегов Лапландии Дед Мо
роз и существует на самом деле. По 
крайней мере, так говоришь детям, 
чтобы нормально формировался их 
характер и человек рос оптимис
том, веря в небольшие новогодние 
чудеса.

Современные дети, к сожалению, 
взрослеют рано, и их уже трудно 
убедить в реальном существовании 
Сказки, конечно, исключая самых 
маленьких. Взрослые, как правило, 
верят в себя, а вот детям все равно 
нужны какие-то ориентиры для 
формирования правильного взгляда 
на мир. Пусть даже первоначально 
выступающие в форме сказки, игры. 
Все это, в той или иной форме, яв
ляется стимулом к познанию ребен
ком окружающего мира, созрева
нию в нем извечных вопросов «по
чему?», «как?» и «где?», а значит, и 
является залогом полноценного 
формирования его личности, 
стремления «докопаться» до исти
ны. Все это проистекает именно из 
веры в Деда Мороза и других доб
рых сказочных героев. Поэтому, 
пока есть дети, персонажи новогод
них сказок не исчезнут. Потому что 

через них мы в детстве, да и позже, 
познаем Прекрасное в нашем мире. 
И наша задача как взрослых помо
гать детям узнавать мир. Для этого 
в Новый год мы принимаем облики 
сказочных героев, наряжаясь в Деда 
Мороза или Снегурочку.

Например, на новогодних вече
рах, проводимых «Уралтрансга- 
зом», где и Дед Мороз, и Снегу
рочка выбираются из числа сотруд
ников. В службе по охране труда 
этой чести удостаивались или обя
зательно удостоятся такие замеча
тельные сотрудники, как Владимир 
Ильич Сенников, который в про
шлом году, на новогоднем вечере, 
проводимом аппаратом управле
ния предприятия, был Дедом Мо
розом. Хорошо, на мой взгляд, 
сыграл бы роль того же персонажа 
Вадим Александрович Холмов. А 
Татьяна Константиновна Романова 
великолепно подошла бы на роль 
боевой и задорной Снегурочки. 
Именно благодаря таким людям в 
Новом году и вообще в жизни про
исходят чудеса. А так, наверное, 
все возможно в этом мире, в том 
числе и необъяснимые чудеса.

Но все-таки я считаю, что для 
того, чтобы чудо произошло, необ
ходимо приложить какие-то усилия. 
Ибо ничто не делается само по себе. 
И совершать чудо лучше не для 
себя, а для кого-то другого, чтобы 
для него это стало настоящим чу
дом, неожиданным сюрпризом. 
Ведь часто бывает, что дети, даже 
став взрослыми, продолжают верить 
в чудеса, а потому ждут их в Новый 
год с нетерпением и надеждой. И мы 
в силах совершить для них пусть не
большое, но чудо.

Тем самым, подтвердив глубо
кое убеждение ребенка в том, что 
его родители самые лучшие, са
мые добрые... в общем, самые-са- 
мые, с которых и нужно брать 
пример. И совершать добрые дела, 
чудеса для других так, чтобы люди 
об этом не догадывались, а полу
чалось так, как будто все сверши
лось само собой. То есть, если 
слышишь в разговорах, что у че
ловека есть какое-нибудь желание, 
мечта, обязательно попытаешься 
сделать все, чтобы это желание 
сбылось, мечта исполнилась. Если 
так будет поступать большинство 
людей, то я думаю, что многие же
лания будут сбываться скорее, 
люди начнут прислушиваться друг 

к другу и жить в этом мире станет 
пусть чуточку, но лучше.

Но исполнение новогодних по
желаний и чудеса невозможны без 
волшебной атмосферы праздника. А 
создать атмосферу зимней Сказки 
нам помогают новогодние костю
мы. Не зря ведь люди в Новый год 
наряжаются в костюмы разных пер
сонажей из сказок и фильмов.

Удачный наряд - хорошая при
мета на весь предстоящий год. По
этому в детстве я очень трепетно 
относился к выбору новогоднего 
костюма. Мне казалось, что, наря
дившись в какой-то конкретный кос

тюм, я словно действительно преоб
ражаюсь в какого-то персонажа. 
Так я побывал моряком, в школьные 
годы — мушкетером. Как-то раз, в 
младших классах, на встречу Ново
го года родители нарядили меня 
зайцем-беляком.

А в предпоследний, 1998 Новый 
год, который мы встречали с колле
гами по работе, я был карликом из 
старой телепередачи Леонида Яр
мольника «Золотая лихорадка». 
Правда, до сих пор личность чело
века под маской этого карлика была 
секретом, но теперь его уже можно 
раскрыть.

Вот, а в Рождество в нашем по
селке обычно наряжаемся в костю
мы всевозможных чертиков. Благо, 
условия проживания позволяют мне 
отмечать Новый год оригинально, с 
выдумкой. Живем мы в сельской ме
стности, в поселке Бобровский, так 
сказать, на природе. Поэтому ново
годние праздники проходят у нас 
возле живой ели, стоящей прямо во 
дворе. Мы ее наряжаем и вместе с 
друзьями, соседями водим вокруг 
нее хороводы, поем «В лесу роди
лась елочка».

Поселок небольшой, все друг 
друга знают, ходят в гости, дружат 
семьями. В большом городе это 
сложнее. Там урбанизация, люди 
часто не знают даже соседей по 
подъезду. Для меня это звучит как- 
то дико. А мы в поселке живем как 
одна большая семья. Если у одного 
что-нибудь случилось, то другие 
обязательно помогут.

А в городе ведь не пойдешь к 
незнакомым людям, даже если это 
соседи по лестничной площадке. 
Кругом равнодушие. Этим меня 
город, честно признаться, и пуга
ет, хотя по натуре я оптимист: ду
маю, что не так уж все плохо. С 
другой стороны, я понимаю: в го
роде больше возможностей для 
развития творческих способнос
тей детей и важно не дать им про
пасть по причине отсутствия бла
гоприятных условий и единомыш
ленников, которых дети находят в 
школах и кружках, общаясь со 
сверстниками. Да и поездки на ра
боту на личной автомашине ус

ложняют жизнь нашей семьи.
Поэтому одно из моих новогод

них желаний - поселиться с семьей 
в городе. Другое желание - найти 
возможность, а главное - время, 
продолжить учебу на факультете 
трубопроводного транспорта 
Уфимского государственного не
фтяного технического университе
та. В любом случае, от грядущего 
года я жду только хорошего. 2000 
год - год Дракона. Это мой год. 
Ведь, по гороскопу я Рыба, родив
шаяся в год Дракона.

Напоследок я хотел бы сказать 
свои новогодние пожелания родным 

и друзьям. Супруге желаю, 
прежде всего, крепкого здо
ровья, взаимопонимания, 
любви. Сыну - хороших оце
нок в школе, чтобы сбылись 
все его мечты. А мечтает он 
поступить в художественную 
школу — любит лепить из 
пластилина и рисовать. Прав
да, с возрастом его мечта 
вполне может измениться. 
Сын даже в шутку говорит: 
если ничего не получится в 
этой области, то буду про
граммистом. Я думаю, что 
все у него получится.

Коллегам по работе, всем 
работникам ООО «Урал
трансгаз» и его дочерних 
предприятий желаю безопас
ного труда, крепкого здоро
вья, которое ни в коем случае 
нельзя терять на работе.

Желаю, чтобы все работ
ники берегли не только себя, 
но и своих товарищей и более 
серьезно относились к инфор
мации службы охраны труда. 
Все это, конечно, прописные 

истины, но тем не менее всегда нуж
но помнить о тех страданиях, кото
рые будут испытывать родные и 
близкие, если с человеком что-то 
случится.

Об этом я говорю как представи
тель службы охраны труда. Еще же
лаю всем читать газету «Трасса», 
чтобы быть в курсе всех событий на 
нашем предприятии.

А самое главное мое пожелание 
людям: давайте сделаем так, чтобы 
на нашей Земле всегда был мир и 
счастье для всех. Чтобы со сменой 
тысячелетий навсегда ушли в про
шлое конфликты и войны и люди, на
конец, опомнились и пришли к все
общему согласию.

И еще хочу пожелать людям, 
чтобы они терпимее относились к 
поступкам и ошибкам других лю
дей, не шли на поводу у толпы, дела
ли бы только обдуманные шаги. 
Сейчас развелось очень много шар
латанов, которые подменяют или 
искажают основы истинных ценно
стей, стараются ввести людей в заб
луждение.

А сегодняшнее положение в 
стране, общая ситуация толкают 
людей на поиск новой веры. Пре
жние ценности, которые существо
вали на протяжении десятков лет, 
целых поколений, уже утеряны, а 
новые пока не найдены. Словом, у 
россиян нет общегражданской 
идеи.

Мы живем в атмосфере тоталь
ного недоверия друг к другу. Мы 
не верим кандидатам в периоды из
бирательных кампаний, так как 
знаем, что все их обещания дела
ются только для того, чтобы их из
брали, а потом они об избирателях 
даже и не вспомнят. Одни просто 
не находят силы, другие попадают 
в ситуацию, когда просто невоз
можно реализовать свои предвы
борные обещания.

И главное, что выжить мы смо
жем, только объединившись, в мире 
и дружбе. Только тогда мы сможем 
построить нечто, достойное нашей 
великой страны. Будем стремиться к 
этому вместе! С Новым годом!

Максим МОКЕЕВ
Фото Анатолия ЛАПТЕВА
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ка к новогодним праздникам в самом 
разгаре. Разучивает свою роль Дед Мо
роз, примеряет костюм Снегурочка. Для 
ребятишек новогодний утренник — целое 
событие в жизни, поэтому подготовиться 
нужно как следует. Заведующая, Нина 
Александровна САЛИХЬЯНОВА, выдели
ла мне время, чтобы рассказать о своих 
планах на новогодние праздники.

— Скорее всего, в Новый год ко мне 
придут гости с детьми. Елка будет обя
зательно. Даже если поставлю искусст
венную, то все равно принесу пару жи
вых веточек. Ведь с самого детства Но
вый год — это запах хвои и мандаринов. 
А больше всего этот праздник мне за
помнился, когда я была в девятом клас
се. Тогда мы собрались всем классом, а 
он у нас был очень дружный, и решили 
провести новогоднюю ночь вместе. Но 
так долго спорили, к кому из ребят пой
ти в гости, что, когда пробили куранты, 
мы оказались... на улице. Вот такое вот 
приключение. А в новогодние чудеса, 
исполнение желаний верю обязательно. 
А как же? Ведь я работаю с детьми. И 
несмотря на то, что свои дети уже боль- 
шиё, по-прежнему кладу под елочку 
подарки. Ведь такие сюрпризы любят 
все. Вот и на наших новогодних утренни
ках обязательно есть сюрпризы. Ведь 
подарки появляются не просто так. Мо
жет быть, они спрятаны в сугробе под 
елочкой, может быть, вываливаются из 
Емелиной печки. Ну и Дед Мороз со 
Снегурочкой, конечно. Правда, Дед Мо
роз у нас к детям только с трех лет при
ходит. Почему? А малыши бородатого 
дедушку... боятся. Поэтому у них он 
пока кукольный.

Наталья ХРУЩЕВА

Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Добрый день, «Трасса!»
Вам пишет постоянный ваш 

любитель, газовик-оренбур
жец Александр Дунаенко. В 
командировке. В вагончике. 
Вокруг только степь да волки. 
Сочинил в одиночестве расска
зик, «Арбуз» называется, но 
его ни сейчас, ни по возвраще
нии к себе, в Слюдяное, все 
равно прочитать некому.

Скоро Новый год. И я поду
мал: соберетесь вы с друзьями 
за кружкой пива, начнете раз
ные истории вспоминать, анек
доты рассказывать. И, может 
быть, для дополнительной улыб
ки к этому празднику и сгодится 
отрывок из моего последнего в 
этом году творения.

С уважением и самыми 
наилучшими пожеланиями 

коллегам-газовикам 
в новом году 

Александр ДУНАЕНКО

Дорога, по которой едет наша ав
томашина, немного обледенела. 
Мимо проносятся вспаханные к зиме 
поля, кое-где присыпанные ноябрьс
ким снегом. За разговорами время 
пролетает незаметно, и вот уже над 
крышами небольшой деревушки по
казываются кирпичные и бетонные 
корпуса — конечная цель нашего 
путешествия.

Только на первый взгляд «урал- 
трансгазовская» база отдыха «Чердан- 
цево» кажется тихой и безлюдной. По
ворачиваем к одному из корпусов по 
чисто выметенной дорожке, и легкий 
ветерок вдруг доносит откуда-то запах 
домашних пельменей. Здесь нас ждут.

Из окон главного здания виднеется 
замерзший пруд. На другом берегу — 
деревянные домики с дымящими тру
бами: деревня Черданцево. Пока 
встретившая нас хозяйка — Тамара 
Григорьевна Истомина — занята дела
ми, отправляюсь на небольшую про
гулку по вьющейся меж сосен тропин
ке. После шумного и запыленного 
города тишина, царящая здесь, не
много оглушает. Пушистые сосны де
лают воздух пряным, а небольшие до
мики тихо дремлют в ожидании новых 
отдыхающих.

А пока здесь никого нет, и даже не 
верится, что всего пару дней назад ти
шину здесь нарушали голоса детей. В 
выходные дни осенних каникул на базе 
было особенно шумно. Ребятишки 
10—14 лет с веселым гвалтом заполни
ли корпуса и столовую базы. В ожида
нии вечера с любопытством обследова
ли окрестности, обустраивались в сво
их комнатах. А после ужина — веселая 
дискотека. И не просто с танцами — 
были разного рода соревнования и кон
курсы. Впечатлений от проведенных 
выходных хватит теперь до самого Но
вого года. Ну а тут уже и новогодние 
каникулы подоспеют. А это значит, что 
будет повод встретиться еще раз. Ну а 
пока, изредка похрустывая снежком, 
спешат по своим делам работники 
базы. Всего их здесь 30 человек — по
вара, горничные, слесари и даже бан
щицы. В небольшом деревянном доми
ке располагается своя, хоть и неболь
шая, но очень уютная сауна.

На втором этаже центрального кор
пуса — большой и просторный зал. 
Здесь собираются вечерами отдыхаю
щие. А за тем, чтобы гости не скучали, 
внимательно следит Наталья Васильев
на Тарабукина. У нее здесь самая инте
ресная должность — организатор досу
га. В небольшой кладовой — целый ар
сенал развлечений: «Поле чудес», 
«Угадай мелодию» и даже снаряжение 
для игры в лапту. В коллективе Наталью 
Васильевну считают настоящей заводи
лой: даже очень стеснительные у нее 
начинают петь, а самые ленивые — 
танцевать. Ну, а если захочется «про
чувствовать природу», можно взять ги
тару, собрать хворост и всем вместе 
посидеть, послушать треск полешек, 
погреть ладошки у живых языков пла
мени.

Но все это в выходные, когда при
езжают отдыхающие. В будние же дни 
Наталья Васильевна все равно не сидит

без дела. Пустые корпуса и тишина не на
водят на нее скуку, ведь она — человек 
любознательный. Проработав не один год 
в газете, свое репортерское любопытство 
она не утратила до сих пор. Взгромоздив 
на колени пухлую книгу, я с интересом 
перелистываю страницы этого «альмана
ха», куда Наталья Васильевна помещает 
все собранные ею исторические матери
алы об окрестностях базы. Страницы кни
ги как по волшебству переносят нас в 
прошлое, когда в начале XVIII века здесь 
начинали строиться первые поселения. 
На холодную уральскую сторону людей 
пригоняла надежда спастись от давивших 
крепостных порядков. Рядом с деревян
ными Избами скоро появились церковь и 
кабак. Назвали деревню, как было приня
то тогда, по фамилии первых поселенцев. 
В 1756 году основанный в Сысерти завод 
был отдан дворянской семье Турчанино
вых, а укрывающиеся от крепостной за
висимости крестьяне тут же были к нему 
приписаны.

Таких историй рассказать Наталья Ва
сильевна может множество. И не только 
рассказать, но и показать.

— Кроме развлекательных игр, вместе 
с отдыхающими мы проводим интересные 
экскурсии. Поверьте, здесь есть на что 
посмотреть. Летом за ягодами и грибами 
можно отправиться на Хромовый рудник. 
На озере Марков Камень археологи на
шли стоянку первобытного человека. А 
еще не так давно в небольшом карьере мы 
обнаружили залежи белой и красной гли
ны. Сюда отдыхающие ходят с большим 
удовольствием. И какие удивительные по
делки потом лепят!

С Тамарой Ефимовной Истоминой, за

ведующей базой, мы встретились за 
обедом, где она рассказала мне о своих 
планах на будущее:

— Как видите, база у нас большая. На 
выходные мы способны принимать до 
ста человек. Но скоро планируем от
крыть еще один корпус на двадцать че
ловек. Планируется закончить строи
тельство кафе для отдыхающих. К юби
лею делаем мелкий ремонт. Ведь в ноябре 
нам исполняется сорок лет! Возраст не
малый, но выглядеть хочется всегда по
моложе. А не так давно у нас появилась 
еще одна интересная услуга — «марш
рут выходного дня для рыбаков». Раньше 
любителям рыбалки приходилось рано 
вставать, два часа трястись в перепол
ненной электричке. А на нашем озере и 
подлещики, и окуньки водятся. Вечером 
приехал, отдохнул, а с утра пораньше к 
самому клеву отправляйся на озеро. 
Если хорошая наживка и удачливый ры
болов — без улова не останешься! А во
обще, мы стараемся, чтобы наши гости 
остались довольны. Да вы приезжайте к 
нам отдыхать — увидите сами.

Глядя в окно машины, на которой мы 
возвращались домой, я размышляла об 
увиденном. Действительно, как редко 
мы позволяем себе вырваться из душ
ного города, собраться с друзьями или 
семьей. Устроить себе небольшой 
праздник... Решено: на следующей не
деле всей семьей едем отдыхать в «Чер
данцево».

Наталья ХРУЩЕВА

ЗАПУТЕВКАМИ
ВЫ МОЖЕТЕ ОБРАТНА ТЬСЯ 
ПО ТЕЛЕФОНУ 59-73-34.

Н
есколько иначе все сло
жилось после вернисажа 
в облдрамтеатре. Есте
ственно, Алиса была там, брала 

свои интервью. Январь. Я взялся 
проводить телезвезду домой. 
Ну и холодрыга была в тот ве
чер! Как-то сами собой ноги за
несли меня с этой девушкой на 
новостройку, где обычно убива
ют и насилуют молоденьких 
женщин. Иногда — грабят. Я по
ступил хуже. Почему-то я был 
нахальный в тот вечер, наглый. 
Целовал Алиску, пробрался под 
пальто холодными руками к го
лому телу. Поднимаясь по лест
нице в черном доме, мы еще 
пару минут назад говорили об 
этнических чистках в Боснии и 
Герцеговине. И вдруг, как го
лодные звери, набросились друг 
на друга. Губы слились, вспых
нув уже заранее, и я убедился, 
уже без телевизора, как пре
красно Алиса владеет своим рус
ским языком. Нам не 15 лет, и 
нужно было что-то делать даль

АРБУЗ
(ОТРЫВОК)

ше. В окна без рам и стекол дул 
промозглый, как на похоронах 
Ленина, январский ветер. Тут же 
из досок и кирпичей я решился 
спешно соорудить внебрачное 
ложе. Надеясь втайне, что вот- 
вот журналистка меня остано
вит, скажет: «Ты сошел с ума, это 
невозможно», — и затею с игра
ми на открытом воздухе мы как- 
то отодвинем до лучших вре
мен. Мне еще показалось, что 
мы, мужчины, быстрее остываем 
на морозе, чем женщины. И с 
каждым мгновением все больше 
крепла мысль, что не ложе я 
здесь громозжу, а сам себе эша
фот. Виду, однако, не подавал, 
уложил последнюю неструга
ную, обляпанную цементом дос
ку и шагнул к Алисе раздевать.

Думаю: уж тут она точно раско
лется, скажет их традиционное 
«ты сошел с ума» и мы спокой
ненько, как брат и сестра, ра
зойдемся по теплым квартирам. 
«Ты сошел с ума», — сказала 
Алиса, двигая бедрами так, что
бы мне было удобнее стащить с 
нее не по сезону тонкие колгот
ки...

Ага, увидели многоточие и 
уже все подумали, что запели 
соловьи и облака поплыли в 
небе? То, что случается в советс
ких фильмах, не бывает в советс
кой жизни. В конце концов (я с 
ужасом это осознал) дело дош
ло и до меня, настал мой черед. 
«Ах, дева русская хороша на 
морозе!» Нет, не все вы знали в 
этой жизни, Александр Сергее

вич. Полуобнаженная русская 
дева на глазах остывала на за
нозистых досках, а я задубевши
ми пальцами пытался преодо
леть рогатки и препоны в виде 
ремня и пуговиц на своих брю
ках. Когда справился, то и не 
удивился даже, что ничего не на
шел. Хороший хозяин на такой 
мороз даже собаку не выгонит. 
Может, сказать ей: «Я тебя люб
лю»? — малодушно подумал я. 
Наверное, это было бы уже 
слишком.

Мы оделись и, как брат и сест
ра, разошлись по теплым квар
тирам.

Спустя пару вечеров я с зами
ранием сердца включил телеви
зор во время Алискиной переда
чи. Думал: может, умерла? Или 
лежит под капельницей в реани
мации в занозах, с крупозным 
обморожением белых своих 
плеч и ягодиц. Зря боялся. Алис
ка выглядела прекрасно и за 40 
минут прямого эфира ни разу 
даже не чихнула.

Ученье - свет
КТО РЕШАЕТ 

ВСЕ?
КАДРЫ!

С 6 по 10 декабря по инициа
тиве службы управления персо
налом и социального развития 
ООО «Уралтрансгаз» (руково
дитель службы — И.Г. Ипатов) в 
ведомственном учебно-произ
водственном центре прошел 
ежегодный семинар повышения 
квалификации специалистов 
кадровых служб организаций 
«Уралтрансгаза», съехавшихся 
из четырех областей Урала.

Программа семинара, утвер
жденная заместителем гене
рального директора ООО 
«Уралтрансгаз» В. А. Семено
вым, отличалась большой насы
щенностью. В течение 5 дней 
более 30 участников форума 
прослушали 15 лекций и выступ
лений квалифицированных лек
торов и специалистов.

Доцент кафедры трудового 
права Уральской государствен
ной юридической академии 
Светлана Васильевна Парадее
ва в своем выступлении доход
чиво раскрыла темы «Трудовой 
договор (контракт)» и «Основа
ния прекращения трудового 
договора». Сразу с тремя лек
циями по темам «Новые аспек
ты в работе кадровых служб», 
«Рекомендации по ведению со
беседования при приеме на ра
боту» и «Роль персонала в раз
решении конфликтных ситуа
ций» выступила ассистент ка
федры документационного, ин
формационного и кадрово
правового обеспечения управ
ления Уральского государ
ственного университета Татьяна 
Александровна Селезнева. 
«Кадровое делопроизводство» 
— тема лекции Инны Анатоль
евны Суровцевой, старшего 
преподавателя Уральского го
сударственного университета. 
Данная тема является основой 
основ в работе специалистов 
кадровых служб, особенно мо
лодых, начинающих, с неболь
шим опытом работы.

С большим вниманием и ин
тересом аудитория слушала 
лекцию на тему «Социальное 
страхование», с которой высту
пила врач-консультант регио
нального отделения фонда Н. В. 
Зинова.

Далее с «кадровиками» 
встретились руководители и 
специалисты ООО «Уралтранс
газ».

Заместитель генерального 
директора Владимир Александ
рович Семенов озвучил важ
нейшую тему — «О перспекти
вах кадровой политики Газпро
ма». С докладом на тему «Со
временная концепция управле
ния персоналом» обратился к 
аудитории начальник СУПиСР 
И. Г. Ипатов, а руководитель 
сектора СУПиСР Л. С. Созонова 
поделилась с собравшимися 
своими размышлениями о «Раз
работке и оформлении положе
ний о структурных подразделе
ниях общества и должностных 
инструкций на руководителей и 
специалистов».

В рамках мероприятия с со
бравшимися поделились опы
том своей работы заслуженные 
ветераны-кадровики. Это Г. В. 
Усольцева, специалист по кад
рам Далматовского ЛПУ Кур
ганской области, Л. И. Дударо
ва, специалист по кадрам Крас
ногорского ЛПУ Челябинской 
области, Л. П. Куркова, специа
лист по кадрам Малоистокского 
ЛПУ города Екатеринбурга, и 
многие другие.

Интересно отметить, что на
ряду с теоретическими занятия
ми в программу семинара была 
включена деловая игра «Управ
ление персоналом».

В заключительной части ме
роприятия, после собеседова
ния и ответов на вопросы, И. Г. 
Ипатов вручил участникам се
минара удостоверения госу
дарственного образца. Со сво
ей стороны, слушатели отмети
ли хорошую организацию се
минара и выразили благодар
ность непосредственным его 
организаторам — специалисту 
СУПиСР Вере Сергеевне Мол
чановой и специалисту отдела 
УПЦ Тамаре Григорьевне Обу
ховой.

В. ЖУРАВЛЕВ, 
начальник отдела УПЦ ООО 

«Уралтрансгаз»

ТИПОВАЯ ИНСТРУКЦИЯ ПО БЕЗОПАСНОСТИ ДЛЯ ВСТРЕЧАЮЩИХ НОВЫЙ ГОД (ТЫСЯЧЕЛЕТИЕ)
УТВЕРЖДАЕТСЯ НА ПРОИЗВОДСТВЕННОМ СОВЕТЕ ПОСЛЕ ДОРАБОТКИ С УЧЕТОМ РЕГИОНАЛЬНЫХ УСЛОВИЙ

1. Общие положения.
К встрече Нового года допускаются лица любого возраста и рода заня

тий. Встречу надлежит проводить по заранее разработанному плану, в обя
зательном порядке содержащему:

а) Жестко лимитированные сроки подготовительных работ (мин. — 365 
минут, макс. — 365 дней).

б) Функциональное обеспечение каждого из встречающих Новый год 
пронумерованным специнвентарем, разрешенным к эксплуатации специ
альным постановлением правительства Лапландии от 12.12.99.

в) Обязательное указание в индивидуальной Анкете встречающего Но
вый год Лица юридического адреса и реквизитов фондов, обеспечивающих 
финансирование Мероприятия.

г) Точное указание места и времени проведения Мероприятия, с обозна
чением географического месторасположения по системе меридиан и хро
нометру обсерватории Гринвича.

2. Требование безопасности перед встречей Нового года.
1) Заготовление материалов и атрибутики.
а) Елку для праздника заготавливать в местах, где допускаются лесопору- 

бочныс работы. При себе иметь: лицензию на отстрел... пардон, вырубку лесо
посадок в оговоренном количестве, топор, ножовку обыкновенную, комплект 
спецодежды, защищающей от вредного воздействия низких температур. Со
блюдать меры безопасности от возможного нападения диких питомцев и до
машних зверей. Рекомендуется особо остерегаться субъектов с огнестрельным 
и холодным оружием (классификация — а) сторож обыкновенный, с трещот
кой; б) сторож необыкновенный, без трещотки, но с ружьем).

б) Заготовление продуктов питания и топлива. Свечи, шампанское, рако
вые шейки, переложенные осетриной с красной икрой, яйца «коккот» с под
ливкой из шампиньонов; ромовые бабки приобретаются только путем налич
ного расчета за день до выборов... тьфу, то есть встречи Нового года при 
наличии сертификатов качества и лицензии на торговлю продуктами питания 
у торгующей организации. Перечень средств, необходимых для «уютно по
трескивающего огня в камине» в течение трех часов: сосновые поленья — 35

шт.; медицинский спирт — 5 миллилитров; кочерга обыкновенная — 2 шт. (с 
запасной); спички производства АО «Красные зори» — 3 коробка.

в) За 6 часов до 0 часов 31.12. известить соседей, товарищей, сменщиков 
о проведении Мероприятия в указанные сроки. Согласовать сроки включе
ния и выключения новогодней елки, телевизора, любимой тещи, плаксивых 
детей. В заявлении на имя старшего по подъезду оговорить количество пла
нируемых телефонных звонков, а также дверных звонков соседям, соверша
емых из хулиганских побуждений в ответственные моменты новогодней 
жизни соседей, петард, «шутих», планируемых к использованию на обще
ственно полезной территории.

г) На личный автотранспорт установить нейтрализующие приборы, бло
кирующие систему зажигания, выхлопа, движения, препятствующие сиде
нию на месте водителя (гвозди промышленного назначения, иглы, смазан
ные в неизвестном науке яде, медвежьи капканы). В обязательном порядке 
проверить соответствие выхлопа на наличие отсутствия паров С,Н5ОН. На 
случай встречи при движении по дорогам общего пользования в новогод
нюю ночь «гаишника» (то есть, это.., извиняюсь, инспектора ГИБДД: 
(— Вы пьяны?!! — Да. И чья это вина?) иметь в автотранспортном средстве 
бутылку охлажденного шампанского «Дон Периньон» 55-летней выдержки 
(базовая цена на аукционе «Сотбис» — 7.500 долларов США).

д) Принять меры к сохранению дееспособности, здоровья и жизнедея
тельности мелкого домашнего скота — птичек, «рыбок» (ну-ну... ) и др. во 
время проведения Мероприятия.

е) Заблаговременно убедитесь в отсутствии долгов перед энергоснабжа
ющими организациями — электричество, водоснабжение, газ (и ты, Брут!). 
Помните, что вовремя оплаченные счета — гарантия того, что вы не прозе
ваете Новый год, всю ночь моргая в зловещую темноту.

ж) В целях обеспечения безопасности здоровья окружающих перед про
ведением Мероприятия рекомендуется пройти медицинское обследование 
на предмет выявления нездоровых тенденций. Кроме этого, с привлечением 
соответствующих специалистов рекомендуется провести детальное обсле
дование зданий и сооружений (Есть препятствие? Устрани его! Или се...),

оборудования кухонь, санузлов (третий проверен!), теле-, видео-, аудиоап
паратуру на предмет обнаружения неисправностей. Включить в смету рас
ходов оплату работ по настройке высококвалифицированным мастером- 
сантехником. Особое внимание обратить на «проблему-2000». При 
несанкционированном запуске противником баллистических ракет спус
титься в погреб (Нет погреба?! А раньше-то вы о чем думали?!), сохраняя 
полное спокойствие и бокал в руке.

3. Требования безопасности во время встречи Нового года.
а) Никто не забыт, и ничто не убито (во время акта дарения новогодних 

подарков и выстрелов пробок из бутылок шампанского соответственно). 
Учесть при распределении ролей новогодних персонажей.

б) В новогоднюю ночь повышается опасность быть застигнутыми врас
плох ворами и бандитами, а также несознательными гражданами, переоде
тыми в костюмы Деда Мороза и Снегурочки. Обязательно проверяйте под
линность этих новогодних персонажей! Отличительная особенность само
званцев — фальшивая борода, помятый костюм, вороватый взгляд и отсут
ствие специального нагрудного жетона, удостоверяющего личность под
линника. При обнаружении несоответствия формы и содержания звоните 
по телефону 02. Круглосуточно. Остерегайтесь подделок!

4. Требования безопасности после встречи Нового года.
а) Открыть дверцу холодильника. Медленно извлечь трехлитровую бан

ку с солеными огурцами. Взболтать ее. Рассол слить в заранее приготовлен
ную тару. Пить аккуратными равномерными глотками. Закусить огурцом. 
Что, голубь, плохо стало? Повторить...

б) 1 января. Устроить дома коммунистический субботник во избежание 
производственного травматизма разбросанными повсюду бутылками. На
значить тещу ответственной за исполнение. Вынести мусор. Эй-эй, куда 
ты?! Не трожь елку! Впереди Старый Новый год и Рождество.
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